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Obras do PAC vão beneficiar 2,5 milhões de paraibanos. P. 5mais

Equipes vão percorrer principais cidades para promover e divulgar espetáculos
teatrais e circenses, exposições de artes plásticas, mostras de cinema e vídeo,
feiras de livros e lançamento de autores locais, apresentação de violeiros e
grupos folclóricos, mostras de artesanato e shows com artistas da terra. P.  4

Projeto Itinerarte vai
interiorizar a cultura
no Estado da Paraíba

  FOTOS: BRANCO LUCENA

Governo vai agilizar conclusão do Museu da Cidade e do Império P. 8"

"Caramujos africanos se
multiplicam em vários
bairros nobres e nas
periferias da Capital
A espécie encontrada em João Pessoa
se multiplica facilmente e transmite
doenças graves, como meningite e
casos de hemorragia no intestino. P. 7

"Grevistas do INSS já
são 60% da categoria
na Paraíba, segundo
avaliação do Sindsprev
Até o final da manhã de ontem, a
Assessoria de Imprensa do órgão em
João Pessoa não teve como avaliar os
prejuízos causados pelo movimento. P. 6

Polícia Florestal, Sudema e Ibama
fiscalizam a venda de fogueiras
Os pontos mais visados pelos predadores durante os períodos juninos são
o Parque Estadual Mata do Xém Xém, em Bayeux; Parque de Aratu; Mata
do Planalto, em Santa Rita; Mata do Caju, na Ilha da Restinga; Mata do
Amém, em Cabedelo, e as matas das Praias do Sol e do Conde. P. 9

"
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A UNIÃO

Bons olhos o vejam
ogo, logo, a estudantada da Paraíba
e de todo o Brasil vai estar com a
visão mais apurada. Está em vigor o
Projeto Olhar Brasil. Trata-se de um

programa que prestará assistência oftalmoló-
gica a cerca de 120 mil alunos das redes es-
tadual e municipal de ensino, com idade a partir
de 15 anos.

Para viabilizar esse projeto, o Governo do
Estado firmou um pacto com 204 municípios
integrantes do Programa Brasil Alfabetizar. Com
a ajuda dos gestores municipais, espera-se que
o projeto decole e atinja o alvo desejado, por-
que a questão da visão, da boa visão, é um
assunto que se deve cuidar com atenção.

Há uma estatística preocupante. Pelo menos
30% dos estudantes das redes públicas de en-
sino têm algum tipo de problema com a visão.
Isto faz com que muitos alunos se afastem da
sala de aula.

Mas o caso mais sério se refere à popula-
ção adulta. Quem tem idade acima de 40 anos
registra algum distúrbio nos olhos. Para evitar
a ocorrência deste fato, o Governo do Esta-
do firma parcerias, que se constituem em “um
novo tempo para os setores de educação e
de saúde”.

O Projeto Olhar Brasil foi criado em 2007
pelo governo federal, mas não saiu do papel
na Paraíba. Houve enorme prejuízo para os es-
tudantes e para o Estado, que deixou de rece-
ber mais de R$ 4 milhões em recursos. O pro-

L
jeto receberá uma contrapartida de R$ 800 mil
do governo estadual e terá um período de três
meses para cumprir a meta acertada com os
Ministérios da Educação e da Saúde.

Por essa razão, o governador José Maranhão
fez um apelo: “É importante o engajamento dos
professores nesse projeto, particularmente
quando é feito de modo espontâneo”.

Os gestores da Educação e da Saúde tam-
bém emitiram opinião sobre o projeto. O se-
cretário Sales Gaudêncio (Educação) observa
que a campanha, que se inicia, ajudará de modo
significativo a reduzir a evasão escolar. O se-
cretário José Maria de França (Saúde) garan-
te que serão realizadas 120 mil consultas, nos
três meses. Mas alertou: “É preciso a adesão
das prefeituras”.

Sem dúvida, a iniciativa é uma boa preven-
ção. Mexe com os olhos. Não para provocar
lágrimas nem dor. Para, simplesmente, cuidar
da visão enquanto é cedo. Porque o brasileiro
padece desse mal. A maioria só procura um
profissional de oftalmologia quando a idade já
está avançada e a doença acometida nos olhos
tem raízes.

O cuidado agora é justamente com os alunos
das redes estadual e municipal de ensino, com
idade a partir de 15 anos. Se o Projeto Olhar
Brasil leva saúde a jovens e adolescentes po-
bres, também melhora o rendimento escolar.

Essa é a visão de quem está incentivando o
projeto. A visão da esperança.

“Paraíba democrática, terra amada”

Produtos da agricultura
familiar nas escolas
Os produtos da agricultura familiar
estão garantidos nas escolas brasileiras.
A Medida Provisória (MP) 455, que
abre o mercado institucional para
agricultores familiares de todo o país,
foi sancionada pelo presidente da
República em exercício, José de Alencar,
na terça-feira (16). Os principais
produtos a serem adquiridos em maior
escala para a alimentação escolar são:
feijão, arroz, carne, tomate, frutas,
açúcar, cenoura, cebola, alho e leite (de
vaca).

Esma abre inscrição para
o Curso de Magistratura
A Escola Superior da Magistratura  abre no
período de 29 deste mês até o dia 10 de
julho as inscrições para a seleção ao curso
de preparação à magistratura, em nível de
especialização, referente ao semestre
2009.2. As inscrições serão feitas na
secretaria da escola, das 14 às 20 horas, e

os candidatos deverão apresentar cópia do
diploma de Bacharel em Direito, duas fotos
3 x 4 e cópia do documento de identidade.

Preços de fogos variam
na Capital até 242,9%

O Procon
Estadual realizou
em João Pessoa
uma pesquisa de
valores de fogos

de artifício e constatou variações de preços
de até 242,9% entre os produtos
pesquisados. A maior variação entre os
pesquisados foi de 242,9% no produto
denominado de Buscapé (12 unidades)
com valor entre R$ 7 encontrado no bazar
A Viuvinha, e R$ 24 no Brasil Fogos.

Segurança no trabalho
rural é tema de curso
A Escola Superior do Ministério Público da
União promove hoje e amanhã, em João
Pessoa, o congresso “Saúde e segurança
no trabalho no meio rural”, a ser realizado

pela Procuradoria Regional do Trabalho na
Paraíba no auditório da Associação dos
Plantadores de Cana da Paraíba. O evento
conta com o apoio da Federação dos
Trabalhadores na Agricultura, do Sindicato
das Indústrias de Fabricação do Álcool da
Paraíba, da Asplan e da Superintendência
Regional do Trabalho e Emprego na
Paraíba.

Sine da Capital oferece
67 vagas de trabalho
O Sistema Nacional de Empregos de
João Pessoa (Sine-JP) está com 67
vagas de trabalho em aberto, sendo
28 delas para contratação urgente. Os
interessados precisam se apressar,
porque esta semana se encerra a
seleção para operador de
empilhadeira, analista de RH,
cartazista, técnico em refrigeração,
líder de perecíveis, líder de mercearia
e líder de frente de loja, funções que
exigem nível médio de ensino e
experiência anterior na área.

Odilon Fernandes
olf@veloxmail.com.br

Defensor público

*Odilon Fernandes É ADVOGADO E PROFESSOR

Defensor público do Estado faz jus a honorá-
rios quando advoga contra Município.

A cada dia podemos atestar o prestígio ascenden-
dente das Defensorias Públicas a nível nacional, tra-
tando-se da consolidação de garantias constitu-
cionais que se encontram consubstanciadas na
nossa Carta Política e que até bem pouco tem-
po eram “ignoradas” pelo Poder Público. Basta
dizer que há dois anos Estados como São Paulo,
Goiás e Santa Catarina ainda não haviam criado
as suas Defensorias Públicas o que felizmente
foi e está sendo cumprido atualmente graças a
Constituição vintenária e aos esforços dos com-
ponentes das Defensorias Públicas Federal e
Estaduais.

As Defensorias eram relegadas a um segundo
terceiro plano num mundo da Advocacia Pú-
blica mas atualmente apesar das grandes difi-
culdades os Defensores estão galgando posições
destacadas no universo jurídico encontrando-
se cada dia mais próximos da sua total realiza-
ção tanto no que diz respeito ao atendimento
mais pleno, mais digno e mais satisfatório aos
jurisdicionados, quanto ao caráter afirmativo
com a outorga da devida importância e digni-
dade aos senhores Defensores em decorrência
da Constituição Federal de 1988.

Recentemente nos deparamos com decisão do
Colendo Superior Tribunal de Justiça prolatada
no Recurso Especial 1108013, Corte Especial se-
gundo a qual fica consagrado o direito dos De-
fensores Públicos Estaduais de receber honorá-
rios advocatícios quando atuando, vencedores,
em demanda contra Municípios.

A decisão objeto dos presentes comentários re-
formou decisum de Tribunal de Justiça Estadual
em que este tinha exonerado o Município da
obrigação de pagar honorários ao Defensor Pú-
blico que patrocinava questão de cidadão de
baixa renda, vencedor da causa.

O entendimento do TJRJ foi reformado pelo
Superior Tribunal de Justiça onde em casos se-
melhantes até então havia confusão quando en-
volvidos União, Estados e Municípios.

A Ministra Relatora, Eliana Calmon, com mui-
ta propriedade, destacou que se torna necessá-
rio a análise acurada, caso a caso, buscando-se
saber se o Defensor representa a parte vencedo-
ra pertence ao mesmo ente público que perdeu
a causa. Concluindo que em caso afirmativo tam-
bém será credor daí a existência de confusões
anteriores.

Restaram assim dirimidas todas as dúvidas no
sentido de que, no caso em testilha o Defensor
Público Estadual tem direito a honorários quan-
do advoga em causa contra Município e de acor-
do com princípios Constitucionais, com equi-
dade, diante da sua autonomia tem assegurado
o direito a percepção de honorários quando ad-
voga contra outros entes públicos desde que ine-
xistindo a confusão existente anteriormente.
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Paraíba quer atrair
turistas estrangeiros

Estado dá primeiro passo para concretização de futuros negócios com investidores
americanos durante seminário no Hotel Eco Resort no Cabo de Santo Agostinho (PE)

A

CHARGE DO DIA

“Paraíba democrática, terra amada”

Sebastião Nery
sebastiãonery@ig.com.br/
www.sebastiãonery.com.br

Rio - Em 1943, Getúlio Vargas, presidente, foi a
São Paulo para  comemorações na 2ª Região Militar,
comandada pelo general Mascarenhas de Morais.
Com ele, o interventor Fernando Costa, o secretário
da Fazenda Coriolano de Góes e o filho, ainda garo-
to, Virgílio de Góes.

Houve um campeonato de "tiro aos pombos". Par-
ticipava o campeão nacional, major da 2ª Região, que
nunca errava uma: o pombo voou, derrubava. Na-
quele dia, o major estava de azar.

Voou o primeiro pombo, "paaa", errou. Voou o se-
gundo, "paaa", errou. Voou o terceiro, "paaa", errou
de novo. O major ficou encabulado, vermelho, afli-
to, desistiu. O menino Virgílio puxou o braço do pai:

- Pai, ele não é o campeão? Por que não acertou
nem uma vez?

- Cala a boca, menino!
Não adiantava. O major já tinha ouvido. Getúlio

também. Getúlio tirou o charuto da boca, consolou
o major:

- Major, o senhor atira bem. Os pombos é que voam mal.

 Os pombos voam mal

Jânio
Jânio entrou no gabinete, ficou duas horas, resolveu o

problema, saiu sorrindo. Chamou Virgílio, pegou-lhe as
duas mãos, encostou-as ao peito, entortou os olhos, do-
brou as canelas e lhe disse pateticamente:

- Meu jovem, devo-lhe a salvação da CMTC.
- Nada disso, prefeito. É apenas dever do governo fede-

ral ajudar a prefeitura de São Paulo.
- Quero que me diga, qualquer dia em que precisar de

alguma coisa, o que deseja. Fa-lo-ei imediatamente.
Foi saindo, voltou sobre os calcanhares retorcidos:
- Nem precisa telefonar. Pense, apenas pense, que eu o

atenderei.

Virgílio
Virgílio de Góes, advogado de carreira do Banco do Brasil,

era da confiança absoluta de Leonel Brizola. Criado o PDT em
1981, foi tesoureiro da Comissão Executiva Nacional (Brizola
presidente, Doutel de Andrade vice, José Frejat secretário-
geral, eu secretário nacional, e outros) até 1996. Brizola go-
vernador, foi diretor-financeiro do Banerj (1982-86).

No segundo mandato de Brizola, foi presidente do Metrô de
1990 a 1993.

Inteligente, competente, honrado, bem falante, simpático,
conhecia os políticos brasileiros desde Getúlio, sempre acom-
panhando o pai, o baiano Coriolano de Góes, que começou
na República Velha como chefe de polícia do Distrito Federal,
no Rio, no governo de Wahington Luís, de 1926 a 1930. Depois
foi ministro do Superior Tribunal Militar, e, com a revolução
de 30, passou um ano exilado em Paris. Coriolano retornou
ao país e em 1944 voltou a dirigir o Departamento Federal de
Segurança Pública, já então no governo do ex-adversário
Getúlio Vargas. No segundo governo de Vargas, comandou a
poderosa Cexim.

Nas reuniões da Executiva Nacional do PDT, quando alguém
do governo Brizola ia mal, Virgílio procurava ajudar, contan-
do a história do major campeão de "tiro aos pombos", dizen-
do que talvez a culpa não fosse do companheiro mas dos
pombos, dos problemas que estavam voando mal.  Meu ami-
go Virgílio morreu esta semana aqui no Rio, aos 85 anos.

INVESTIMENTO

Paraíba deu o primeiro
passo para concretiza-
ção de futuros negócios

com investidores americanos.
Essa é a avaliação feita pelo se-
cretário do Turismo e Desenvol-
vimento Econômico, Edivaldo
Nóbrega, com relação à partici-
pação do Estado no Seminário
de Investimentos em Turismo
no Nordeste, que aconteceu na
semana passada no Hotel Eco
Resort no Cabo de Santo Agos-
tinho (PE).

Edivaldo Nóbrega revelou
que todos os estados nordesti-
nos presentes ao evento tive-
ram a oportunidade de apre-
sentar suas potencialidades. No

caso da Paraíba, foram apresen-
tados o Litoral Norte, o Litoral
Sul, os roteiros dos Caminhos
do Frito e histórico, pontos tu-
rísticos da Capital e do interior
do Estado, entre outras locali-
dades consideradas como atra-
tivo turístico para investidores.

Além disso, também foram
apresentados os projetos que
estão sendo implementados
pelo Governo do Estado com
a finalidade de preparar a Pa-
raíba para receber novos em-
preendimentos, especialmen-
te os destinados a atrair tu-
ristas internacionais.

O secretário do Turismo e do
Desenvolvimento econômico in-
formou que a Secretaria está ela-
borando projetos na área de in-
fraestrutura para serem encami-

nhados ao Consulado dos Esta-
dos Unidos em Recife, o qual pos-
sui em sua estrutura a Agência
dos Estados Unidos para o Co-
mércio e Desenvolvimento, res-
ponsável por analisar a viabili-
dade e financiar projetos dessa
natureza. Isso foi resultado da
visita do cônsul Christofer Del
Corso à Paraíba no mês passado.

O secretário Edivaldo Nóbre-
ga adiantou que há uma expec-
tativa com relação à assinatura
de convênios que envolvem a
contrapartida do Estado no Pro-
detur Nacional. Para tanto, o Go-
verno já contratou uma empre-
sa de consultoria para elaborar
estudos e propor ao Ministério
do Turismo, através do Prode-
tur, o projeto da Paraíba, que se-
ria o Prodetur II.

Cleane Costa
REPÓRTER

Convidado a participar do
seminário, o presidente do
Sindicato da Construção Ci-
vil de João Pessoa - Sinduscon,
Irenaldo Quintans, fez uma
avaliação positiva da partici-
pação da Paraíba no evento. E
defendeu que o Estado deve
sempre participar de eventos
dessa natureza, que possam
proporcionar o seu desenvol-
vimento econômico.

 "A Paraíba está se impondo
nos cenários nacional e inter-
nacional como um destino tu-

Estado tem participação positiva em evento
rístico e não como passagem. E
esse é o nosso principal objeti-
vo, pois a indústria turística e
a construção civil têm uma cor-
relação estreita: quando uma
prospera a outra também pros-
pera", ressaltou.

O Seminário de Investimen-
tos em Turismo no Nordeste foi
promovido pelo consulado
americano e contou com a par-
ticipação do ministro do Turis-
mo, Luiz Barreto, além de gran-
des investidores, operadores,
representantes de fundos de

investimentos e bancos ameri-
canos, convidados pelo embai-
xador dos EUA no Brasil, Ste-
ven Puig.

Entre os grupos, empresas e
investidores participantes es-
tavam a Anwar Nassar, Par-
tner - Buena Vista Hospitali-
ty Group; Frits Van Paaschen
- Starwood Hotel; David Bel-
fort - Colony Capital; Abel
Castro - Accor; Dílson Verco-
sa - Americam Airlines, entre
outras.

Cexim
Dez anos depois, 1953, Getúlio Vargas novamente presi-

dente. Jânio prefeito de São Paulo. Carvalho Pinto secretário
da Fazenda de São Paulo. Coriolado de Góes, diretor-geral
da Cexim (Comissão do Comércio Externo).

Uma tarde, aparecem no gabinete do diretor da Cexim,
no Rio, Jânio e Carvalho Pinto. Precisavam de uma licença
especial do governo para importação, da Alemanha, de
peças para os ônibus da CMTC, a empresa municipal de
ônibus. O chefe de gabinete, Virgílio de Góes, filho do dire-
tor, lhes diz que o pai não costumava receber ninguém à
tarde, mas que, evidentemente, tratando-se do prefeito de
São Paulo, a exceção era normal.
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“Paraíba democrática, terra amada”

Educação, Cultura, Comunicação e
A União lançam projeto Itinerarte

O novo incentivo à cultura vai chegar a todos os municípios paraibanos valorizando ainda mais os artistas da nossa terra e os novos talentos

Governo do Estado -
através das Secretarias
de Educação, Subsecre-

taria de Cultura, Secretaria de
Comunicação e Superintendên-
cia de A União - anunciou, nessa
quarta-feira, o lançamento do Iti-
nerarte, o novo projeto de incen-
tivo à cultura paraibana. A
principal meta do projeto é pro-
mover a interiorização da cultura,
de modo a valorizar ainda mais os
artistas da terra e dar maior visi-
bilidade aos novos talentos nas áre-
as de literatura, artes plásticas, te-
atro, dança, cinema e demais ma-
nifestações artísticas, tanto erudi-
tas como populares.

Além dos grandes polos como
João Pessoa e Campina Grande,
o projeto irá percorrer as princi-
pais cidades da Paraíba para
promover e divulgar espetácu-
los teatrais e circenses, exposi-
ções de artes plásticas, mostras
de cinema e vídeo, feiras de li-
vros e lançamento de autores lo-
cais, apresentação de violeiros e
grupos folclóricos, mostras de
artesanato e shows em praça
pública com artistas da terra.

"O Itinerarte oferece a rara opor-
tunidade de levar aos paraibanos
a pujança da arte, da música eru-

O

dita, tão bem difundida pela Or-
questra Sinfônica da Paraíba, ao
singelo pastoril do interior, em
uma só programação que repre-
senta uma visão plural do nosso
potencial artístico, da nossa his-
tória, das nossas tradições e, prin-
cipalmente, da nossa capacidade
no fazer cultural que já deu ao Bra-
sil, inclusive, nomes reconhecidos
internacionalmente", ressaltou o
governador do Estado.

Ele salientou que o seu governo
jamais será negligente com a cul-
tura, levando em consideração o
papel histórico desempenhado
pela Paraíba, através de expres-
sões do passado e do presente,

como Pedro Américo, Augusto dos
Anjos, José Américo de Almeida,
Tomás Santa Rosa, José Lins do
Rego, Antonio Dias, Flávio Tava-
res, Sivuca, Zé e Elba Ramalho, Ja-
ckson do Pandeiro, Chico César,
Linduarte Noronha e Ednaldo do
Egypto, entre outros artistas.

Uma das novidades do projeto é
a utilização de um ônibus especial-
mente equipado para funcionar
como uma Redação de jornal, no
qual serão produzidas as reporta-
gens sobre as ações promovidas
pela caravana. "Trata-se de uma
verdadeira onda que vai movi-
mentar e integrar as diversas ma-
nifestações artísticas, sintonizan-
do o público com o que de melhor a
Paraíba realiza no campo da cul-
tura", observou o governador.

O Itinerarte surgiu no âmbito
dos debates sobre os 60 anos do
Correio das Artes, suplemento
literário de A União, envolven-
do a Superintendência do jor-
nal, a Secretaria de Educação e
Cultura, a Subsecretaria de Cul-
tura, a Secretaria Institucional
de Comunicação Social e a Fun-
dação Casa de José Américo. "A
iniciativa é fruto de um esforço
institucional conjunto em prol
de nossa cultura", destacou.

Sales Gaudêncio  promete
empenho a esta iniciativa

A Secretaria de Educação e
Cultura não economizará es-
forços no sentido de proporci-
onar ao Itinerarte, no âmbito
de sua competência, todos os
meios necessários para que o
projeto alcance os seus objeti-
vos. A garantia foi dada pelo
secretário Sales Gaudêncio, alia-
do de primeira hora do Itinerar-
te. "A cultura paraibana há mui-
to necessitava de uma iniciativa
dessa natureza, voltada para a
promoção e a divulgação dos
nossos artistas", acentuou.

O subsecretário de Cultura do
Estado, Flávio Tavares, comen-
tou que o Itinerarte significa o es-
tabelecimento de uma conexão
mais forte entre o mundo das
artes e o público, em toda a Pa-
raíba, cuja expansão, na atuali-
dade, carece do elo aglutinante
representado pelos órgãos da
administração pública, sob o co-
mando do governador do Esta-
do, que, através desse projeto,
reafirma seu compromisso com
a cultura de sua terra.

"Quero parabenizar toda a
equipe de A União, destacando o
Correio das Artes, que teve a
oportuna visão de oferecer ao
Governo do Estado e à Secom um
projeto da magnitude e impor-
tância do Itinerarte", comentou
a jornalista Lena Guimarães, se-
cretária estadual de Comunica-
ção Institucional. "Tenho certeza
que o projeto vai conquistar as
mentes e os corações das popu-
lações por onde a caravana pas-
sar. Da nossa parte, terá todo o
apoio", completou.

O jornalista Nelson Coelho, su-
perintendente de A União, tam-
bém manifestou seu entusiasmo
para com o Itinerarte, sublinhan-
do que o projeto funcionará
como uma espécie de extensão
do próprio Correio das Artes,
que, historicamente, já projetou
incontáveis talentos, além de di-
vulgar inumeráveis novidades
na esfera cultural, recebendo, por
isso, o elogio e o reconhecimento
de figuras exponenciais da inte-
lectualidade brasileira.

#
Uma das novidades
do projeto é a utilização
de um ônibus
especialmente equipado
como uma Redação de
jornal para a produção
de reportagens

UEPB vai abrir transferências

A Universidade Estadual
da Paraíba (UEPB), através
da Pró-Reitoria de Ensino de
Graduação (Proeg), abre ins-
crições nos dias 25 e 26 deste
mês para o Processo Seletivo
de Transferência Voluntária
2009/2. A seleção permite a
transferência de matrícula
do estudante de uma outra
instituição de origem para a
UEPB. Ao todo, estão sendo
oferecidas 463 vagas, sendo
298 para o campus I, em
Campina Grande; 41 no cam-
pus III ,em Guarabira; 2 no
campus IV, em Catolé do Ro-
cha; 12 no campus V, em João
Pessoa; 65 no campus VI, em
Monteiro, e 45 para o cam-
pus VII, em Patos.

Podem participar do pro-
cesso seletivo candidatos ma-
triculados em curso reconhe-
cido pelo MEC, na instituição
de origem, sendo este objeto
de transferência da seleção, e
que tenham integralizado um

período mínimo de um ano
letivo. O curso deverá ser de
frequência obrigatória, minis-
trado de segunda a sexta-fei-
ra, sendo assim vedados os
cursos semipresenciais e de
regime especial.

Para se inscrever, os can-
didatos devem acessar o site
www.uepbcomvest.inf.br,
preencher o formulário on-
line, imprimir e encaminhar
para entrega na Pró-Reitoria
de Ensino de Graduação, jun-
to com os seguintes docu-
mentos: declaração de víncu-
lo com a instituição de ori-
gem, Histórico Escolar origi-
nal e cópia do documento de
identidade. Todos os docu-
mentos devem seguir o mo-
delo descrito no Edital.

A seleção se dará através
da análise do Coeficiente de
Rendimento Escolar e da
realização da prova de Lín-
gua Portuguesa, composta
de 10 questões objetivas de
múltipla escolha e de que-
sitos subjetivos em produ-
ção textual.

MUDANÇA DE CAMPUS
Já no período de 8 a 10 de ju-

lho próximo, serão abertas as
inscrições para o Processo Se-
letivo de Mudança de Campus
relativa à 2ª entrada de 2009. A
seleção permite que alunos re-
gularmente matriculados e
com o primeiro ano letivo con-
cluído possam transferir seus
estudos para outro campus de
mesmo curso dentro da insti-
tuição. Para se inscrever, o in-
teressado deve comparecer no
horário das 8 às 11horas, ao Se-
tor de Protocolo Geral da UEPB,
situado na Avenida das Baraú-
nas, 351, Campus Universitá-
rio, em Campina Grande, e
apresentar os seguintes docu-
mentos: requerimento devida-
mente preenchido, originais do
Histórico Escolar, Declaração
de Regularidade de Matrícula
e do Programa dos Componen-
tes Curriculares aprovados.

A seleção se dará através da
pontuação do Coeficiente de
Rendimento Escolar. Outras
informações pelo telefone (83)
3315-3350.

Assessoria de Imprensa
DA UEPB

Trauma de CG já atendeu
mais de 50 mil este ano

Mais de 50 mil pessoas já fo-
ram atendidas este ano no
Hospital Regional de Emer-
gência e Trauma Dom Luiz
Gonzaga Fernandes, em
Campina Grande. A média de
atendimentos por dia é de
300 pacientes da cidade e de
vários municípios paraiba-
nos. Para se ter ideia do vo-
lume assistido pelo hospital,
só no último mês de maio 10
mil e 333 pessoas foram aten-
didas no local. Os números
divulgados esta semana pelo
setor de estatística da unida-
de hospitalar dizem respeito
aos casos de urgência, emer-
gência e ambulatoriais em
todas as especialidades.

A  procura pelos atendimen-
tos clínicos e pediátricos tem
crescido em relação aos meses
anteriores. Em maio, 4.463 pes-
soas recorreram a clínicas de
diversas especialidades e 1.837

foram atendidas no setor pe-
diátrico. Os acidentes de mo-
tos continuam fazendo víti-
mas e liderando as estatísticas
do hospital. Em maio, 285 pes-
soas procuraram o hospital
por conta desses acidentes.
Com equipe formada por or-
topedistas, enfermeiros e ou-
tros profissionais preparados,
o Hospital Regional tem con-
seguido dar conta da deman-
da, principalmente nesse perío-
do de festas juninas quando os
casos aumentam de forma pre-
ocupante.

O número de atendimentos
de pessoas vítimas de aciden-
tes de motos cresceu em rela-
ção a abril, quando 195 pessoas
foram socorridas para o Hos-
pital Regional. Em março, hou-
vera o registro de 163 atendi-
mentos. "Esse tipo de acidente
continua crescendo, o que é
preocupante. Mas Hospital
Regional está preparado para
atender a todos", garantiu o
médico Luiz Augusto, diretor
Administrativo.

Assessoria de Imprensa
DO HOSPITAL REGIONAL DE
CAMPINA GRANDE
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N a Paraíba estão sendo
gerados mais de 11
mil empregos (dire-

tos e indiretos) com a execu-
ção das obras financiadas
pelo Programa de Aceleração
do Crescimento (PAC), que
disponibilizou até agora cer-
ca de R$ 155 milhões. Os re-
cursos estão sendo aplicados
em um conjunto de 24 obras,
sendo que 18 delas, estão em
fase executiva e seis em etapa
de projeto. De acordo com o
secretário da Infraestrutura
do Estado, Francisco Jácome
Sarmento, as obras do PAC

Saneamento vão beneficiar 2,5
milhões de paraibanos. Os
dois principais projetos são a
Transposição Litorânea e a
Adutora São José. Somente o
Sistema Adutor Transposição
Litorânea beneficiará mais de
1,5 milhão de pessoas do Li-
toral paraibano.

São dezesseis obras no seg-
mento esgoto e oito obras hí-
dricas. Sarmento afirmou que
o próprio presidente da Re-
pública, Luiz Inácio Lula da
Silva, em recente conversa
com o governador da Paraí-
ba, elogiou a retomada das
obras do PAC na Paraíba e,
principalmente, a nova dinâ-
mica imprimida a partir de

Com investimentos da or-
dem de R$ 124,5 milhões a
Transposição Litorânea vai
solucionar o problema de
abastecimento de água trata-
da da Grande João Pessoa por
mais de 30 anos. A primeira
etapa do projeto será concluí-
da em dezembro deste ano, e
a segunda deve terminar em
junho de 2010.

Estão sendo construídas três
barragens denominadas Alhan-
dra, Cupissura e Abiaí. Esses
mananciais serão os pontos de
captação da água que seguirá
por uma adutora com exten-
são de 37 quilômetros. A água,
antes de chegar às torneiras
dos usuários, passará pela Es-

tação de Tratamento da Cage-
pa, no Conde, às margens da
BR-101.

O projeto foi idealizado ain-
da na segunda gestão do atual
governador, e esteve paralisa-
do na gestão passada. Um dos
objetivos da Transposição Li-
torânea é preparar a Paraíba
para receber as águas da trans-
posição do Rio São Francisco,
em fase de execução pelo Go-
verno Federal, que vai benefi-
ciar a Paraíba e mais os Esta-
dos de Pernambuco, Ceará e Rio
Grande do Norte.

ABASTECIMENTO
Em construção, a Adutora

São José, vai fortalecer o abas-

19 de fevereiro quando assu-
miu o Governo da Paraíba.

Os empreendimentos que
ampliarão a infraestrutura de
saneamento básico e a oferta
de água beneficiarão direta-
mente as populações de 16 ci-
dades: João Pessoa, Bayeux,
Santa Rita, Cabedelo, Conde,
Campina Grande, Patos, Ca-
jazeiras, Guarabira, Poci-
nhos, Lagoa Seca, Matinhas,
Alagoa Nova, Caturité, Barra
de Santana e Queimadas,
além dos distritos de Galan-
te, e São José da Mata e o po-
voado de Jenipapo. Na Capi-
tal, estão em execução 14
obras, seis de água e oito de
esgoto.

João Pessoa terá água para mais de 30 anos
Potencial da PB é exibido
a investidores americanos

  FOTO: ORTILO ANTÔNIO

Governo vai tornar o porto de Cabedelo competitivo com aumento do calado

tecimento de água em Campi-
na Grande, mais sete cidades,
dois distritos e um povoado,
beneficiando cerca de 450 mil
pessoas. O sistema adutor vai
trazer segurança hídrica por
mais 30 anos.

A ampliação do sistema vai
viabilizar a instalação de
novas unidades industriais
que vão consolidar o desen-
volvimento econômico da
região. Serão atendidas as
cidades de Campina Grande,
Pocinhos, Lagoa Seca, Mati-
nhas, Alagoa Nova, Caturi-
té, Queimadas e Barra de
Santana, além dos distritos
de Galante e São José da Mata
e o povoado de Jenipapo.

Emepa recebe prêmio nacional pelo
melhoramento genético do guzerá

A Empresa Paraibana
de Pesquisa Agropecuária
(Emepa) recebeu mais um
prêmio de reconhecimento
pelo trabalho de melhora-
mento genético da raça ze-
buína guzerá. O troféu foi
concedido pela Associação
Brasileira de Criadores de
Zebu (ABCZ), entidade res-
ponsável pelos registros ge-
nealógicos de todo o plantel
de gado zebu puro brasilei-
ro. Com sede em Uberaba
(MG),  a ABCZ integra o Con-
selho Superior de Agricultu-

ra e Pecuária do Brasil da Con-
federação Nacional da Agricul-
tura e Pecuária (CNA).

O trabalho de melhoramen-
to genético da Emepa é hoje re-
ferência nacional e vem sen-
do desenvolvido na Estação
Experimental de Alagoinha,
no Brejo paraibano, por espe-
cialistas, mestres e doutores
em Zootecnia. A estação ocu-
pa uma área de 580 hectares,
onde o gado sind e o guzerá
(raças zebuínas) formam o
mais puro rebanho dessas ra-
ças no Brasil. A expressão
raça pura diz respeito a um
conjunto de animais homogê-
neos nos quais não há sangue

Assessoria de Imprensa
DA EMEPA

estranho ao da raça a que
pertence.

O trabalho começou com
pequenas importações de re-
produtores e matrizes. Esses
animais passaram por cru-
zamentos contínuos até atin-
gir a padronização. Trata-se
de uma raça que se adaptou
muito bem ao semi-árido
nordestino, com boa produ-
ção de leite e de carne.

A nova diretoria  da Eme-
pa está agilizando ações
para que os pequenos e mé-
dios criadores tenham aces-
so a essa genética, como for-
ma de melhorar os seus re-
banhos.

As obras que o  Governo do
Estado executa para melhorar
a infraestrutura da Paraíba no
setor de turismo, como refor-
ma no porto de Cabedelo, im-
plantação de um projeto de tu-
rismo sustentável e construção
do Centro de Convenções, cons-
taram da explanação que o se-
cretário executivo do Turismo,
Romeu Lemos, fez para o côn-
sul dos Estados Unidos da
América, no Recife (PE), Chris-
topher Del Corso, e empresários
americanos, no Seminário de
Investimentos em Turismo no
Nordeste, que ocorreu recente-
mente no Hotel Eco Resort, em
Cabo de Santo Agostinho (PE).

Romeu disse que o acompa-
nharam na explanação os em-
presários Irenaldo Quintans,
presidente do Sindicato da In-
dústria da Construção Civil da
Paraíba (Sinduscon), e Alde-
nor Holanda. Eles foram apre-
sentados aos investidores
americanos e discussaram so-
bre as possibilidades de inves-
timentos na Paraíba.

Ele disse que os empresários
paraibanos tiveram um almo-
ço de negócios com o cônsul e
empresários dos EUA e com re-
presentantes das maiores redes
hoteleiras do mundo, como a
Accor, Best Western, Hilton,
Starwood, Marriott, Holiday
Inn. “Mostramos nosso mate-
rial e os convidamos para fa-

Edson Verber
DA STDE

zer uma visita à Paraíba”, dis-
se Romeu Lemos.

TURISMO SUSTENTÁVEL
Romeu Lemos disse, na oca-

sião, que “a Paraíba desenvol-
ve um projeto de turismo sus-
tentável, que beneficiará a po-
pulação e os turistas e o meio
ambiente. “Fiz comentários so-
bre a privilegiada situação geo-
gráfica do Estado, que tem as
menores distâncias entre capi-
tais, sendo 120 quilômetros para
Recife e 175 quilômetros para
Natal, sendo que com a dupli-
cação da BR-101 vai ficar mais
fácil se hospedar na Paraíba,
pois visita-se uma capital vizi-
nha num dia e a outra no outro,
por via terrestre, percorrendo
pequenas distâncias”.

Ele também destacou “as me-
lhorias que o Governo do Estado
vai fazer no porto de Cabedelo,
aumentando seu calado e a cons-
trução do Centro de Conven-
ções”. Também enumerou os be-
nefícios que a Paraíba terá com a
realização da Copa de 2014, “pois
tendo sedes vizinhas como Natal
e Recife, poderíamos ser uma sub-
sede com distâncias curtas e es-
tradas excelentes e duplicadas”.

Após discursar, Romeu apre-
sentou vídeo, em inglês, “com
tudo que a Paraíba tem de bom e
potenciais ainda não explora-
dos”. O vídeo encerra com Juran-
dir do Sax tocando o Bolero de
Ravel no pôr-do-sol do Jacaré,
aplaudido pela plateia presente.
EDITORAÇÃO: JOSÉ INÁCIO (ZEZINHO)

PAC já disponibilizou R$ 155 milhões
para aplicar em 24 obras na Paraíba

Empreendimentos vão beneficiar quatro milhões de paraibanos de 16 municípios com investimentos nos setores de saneamento e abastecimento d´água
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60% dos servidores aderem à greve

Missa e placa para ex-servidor de A União

Como forma de prestar uma
homenagem póstuma ao ser-
vidor da empresa Antônio
Francisco Alves, o "Tonho da
Lua", a diretoria de A União afi-
xou placa denominando o Se-
tor de Impressão de Off Set
com o seu nome. Ele faleceu aos
61 anos, vítima de atropela-
mento por moto, na noite do dia
1º deste mês de junho, ao ten-
tar atravessar a BR-101, senti-
do Recife/João Pessoa, nas pro-
ximidades da Churrascaria A
Gauchinha, quando voltava da
empresa para sua residência,
no Conjunto Costa e Silva.

A colocação da placa foi
marcada por uma missa en-
comendada pela diretoria de
A União, em sufrágio da alma
de Antônio Francisco Alves,
celebrada na manhã do últi-
mo dia 12, pelo padre Fran-
cisco de Assis Júnior, nas ins-
talações da gráfica. A missa
contou com as presenças do
superintendente da empresa,
jornalista Nelson Coelho, que
descerrou a placa juntamen-
te com a viúva, Maria de Lour-
des Garcia Alves, colegas de
trabalho e familiares do sau-
doso funcionário, que traba-
lhava como impressor na
empresa desde 1970.

O impressor José Carlos Pe-
reira, que era companheiro de
trabalho de "Tonho da Lua"
desde 1985, ano em que ingres-
sou em A União, comentou que
Antônio Francisco Alves foi
quem lhe ajudou a se aprimo-
rar no serviço, pois fazia alguns

Guilherme Cabral
REPÓRTER

HOMENAGEM PÓSTUMA

anos que não atuava na área
de off set. "Era um bom amigo e
companheiro. E era, também,
um bom profissional", disse.

Outra funcionária da em-
presa, Maria do Socorro Pe-
reira, do Setor de Acabamen-
to, afirmou que Antônio Fran-
cisco Alves "era uma pessoa
maravilhosa e um funcioná-
rio exemplar. Ele chegava para
o expediente na hora".

  BRANCO LUCENA

Setor de Impressão do jornal leva o nome de Antônio Francisco Alves

EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS

C

Nesses 24 anos em que tra-
balha em A União, Socorro Pe-
reira lembrou que ainda pode
observar Tonho da Lua servir
de confidente para colegas de
trabalho, tanto em assuntos
profissionais como particula-
res, além de ser um brinca-
lhão. "A empresa perdeu um
grande profissional, e nós per-
demos um grande amigo",
afirmou.

Tonho da Lua (E) trabalhava na gráfica do jornal A União desde 1970

Governo nomeia novos gerentes

A edição de segunda-feira, 15,
do Diário Oficial do Governo do
Estado trouxe a publicação de
atos de nomeação dos novos
dirigentes das gerências regio-
nais da Defesa Agropecuária e
chefes de Unidade Local de Sa-
nidade Animal e Vegetal (Usav)
de 17 municípios da Paraíba,
para atender as cidades pólos.

O secretário de Estado do De-
senvolvimento Agropecuário e
da Pesca (Sedap), Ruy Bezerra
Cavalcante Junior, informou que,

Fábia Carolino
DA SEDAP

com a nomeação dos novos che-
fes imediatos do gerenciamento
da Defesa Agropecuária do Esta-
do, o governo pretende obter uma
maior integração e participação
dos servidores para trabalhar na
mudança da classificação de ris-
co, que é livrar a Paraíba da febre
aftosa em definitivo.

"A equipe anterior, integrada
por profissionais de elevado con-
ceito, havia se distanciado em
parte de uma convivência mais
harmoniosa do segmento. Em
resumo: o objetivo das mudan-
ças foi apenas para obter a moti-
vação necessária e imprescindí-

vel para o momento", destacou
Ruy Bezerra. Os municípios de
Santa Luzia, Guarabira, Sousa,
Catolé do Rocha, Itaporanga,
Campo de Santana, Itabaiana,
Cajazeiras, Condado, Patos, Ta-
peroá, Alcantil, Alagoa Grande,
Monteiro, Campina Grande, Pian-
có e João Pessoa foram contempla-
dos com as nomeações.

O secretário adiantou que já
está marcada uma auditoria do
Ministério da Agricultura para
o mês de setembro, quando será
verificado se a Paraíba é ou não
zona livre de aftosa.

Meio ambiente é tema de
fórum em debate virtual

Um fórum de debate virtual,
que vem cumprindo o papel de
ser um ponto de encontro para
discussão de temas diversifica-
dos, a exemplo de fogueiras ju-
ninas, erosão e deslizamento da
barreira do Cabo Branco, em
João Pessoa, sítios arqueológi-
cos existentes no Estado, etc.
Assim é o grupo Proteção do
Meio Ambiente da Paraíba
(PMAPB), criado no dia quatro
de fevereiro de 2008, cujo prin-
cipal objetivo é proteger a na-
tureza. Por enquanto, 213 par-
ticipantes atuam nesse inter-
câmbio, através do acesso da
página http://www.ronilson-
paz.net/pmapb-redirect.html.

O analista ambiental infor-
mou que, além das questões
ambientais propriamente di-
tas, outros assuntos também

Guilherme Cabral
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estão sendo discutidos, dentre
eles o Plano Diretor da cidade
de João Pessoa e a polêmica en-
volvendo a retirada, ou não,
das barracas da praia do Bes-
sa. Diante disso, ele disse que é
possível haver a primeira reu-
nião presencial - ainda sem
data definida - para debater
esse assunto.

O analista ambiental esclare-
ceu que qualquer pessoa pode
participar do grupo Proteção do
Meio Ambiente da Paraíba, que
já conta com 1.865 mensagens.
No entanto, ressalvou ser neces-
sário a indicação por algum
membro participante, ou que
faça sua solicitação acessando a
página na internet, responden-
do a três perguntas: qual a sua
atividade? Por que deseja parti-
cipar deste grupo? e, ainda, se
conhece ou foi indicado por al-
guém do grupo. O anonimato
não é permitido.

erca de 60% dos servido-
res do Instituto Nacio-
nal de Seguridade Social

(INSS) na Paraíba já aderiram
ao movimento grevista, defla-
grado na manhã da última ter-
ça-feira (16) em todo país. Na
avaliação do Sindicato dos Tra-
balhadores Federais em Saúde
e Previdência - Sindsprev, apro-
ximadamente 1.500 pessoas es-
tão deixando de ser atendidas
diariamente nas 30 agências
espalhadas pelo Estado.

Segundo o diretor-secretário
de Assuntos Jurídicos do Sin-
disprev, Elzevir Ferreira Caval-
cante, o movimento está cres-
cente: no primeiro dia, a para-
lisação atingiu 50% da catego-
ria, mas ontem a greve conse-
guiu a adesão de 60% dos 900
servidores previdenciários pa-
raibanos. Ele adiantou que o
movimento estava respeitan-
do apenas as perícias médicas
previamente agendadas.

Elzevir Cavalcante revelou
que as agências do INSS reali-
zam uma média de atendimen-
to de 400 benefícios por dia,
sendo que o mais procurado é o
auxílio doença, representando
1/3 do atendimento diário nas
agências.

Até o final da manhã de on-
tem, a assessoria de imprensa
do INSS em João Pessoa não teve
como avaliar os prejuízos do
movimento, uma vez que os
grevistas impediram a entra-
da dos funcionários na Gerên-

cia Executiva do órgão. Na ge-
rência regional de Campina
Grande - que abrange 15 agên-
cias distribuídas em Campina
Grande, no Cariri e no Sertão -
, a assessoria de imprensa ava-
liou que 60% dos servidores
aderiram à paralisação.

Ainda segundo a assessoria
de imprensa, o movimento atin-
giu de forma mais intensa as
três agências localizadas em
Campina Grande - Dinaméri-
ca, Catolé e Tiradentes -, en-
quanto nas demais agências o
atendimento foi normal. No
prédio sede do INSS em Cam-
pina, apenas 30% dos servido-
res aderiu à greve. O serviço
mais comprometido na regio-
nal campinense é o andamento
de processos.

REIVINDICAÇÕES
Entre os pontos principais da

pauta de reivindicação dos ser-
vidores previdenciários, está a
manutenção da carga horária
de 30 horas semanais já esta-
belecida em 2008, sem redução
salarial e incorporação da
Gdass aos salários. Elzevir Ca-
valcante explicou que existe a
necessidade hoje da elaboração
de um plano de carreira e a re-
alização de concurso público
para a contratação de novos
funcionários.

Na avaliação do Sindisprev,
um aumento do quadro atual
de servidores é necessário para
melhorar as condições de tra-
balho e evitar o aumento da
jornada de 30 horas para 40
horas semanais.

Cleane Costa
REPÓRTER

INSS NA PARAÍBA

DEFESA AGROPECUÁRIA
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“Paraíba democrática, terra amada”

Respeito é bom

Martinho Moreira Franco

*Martianho Moreira Franco É JORNALISTA E PUBLICITÁRIO

martinhomoreira.franco@bol.com.br

Acho civilizada essa troca de amabilidades entre Esta-
dos vizinhos, como Paraíba, Pernambuco e Rio Grande
do Norte. Agora mesmo, os pernambucanos vêm ao nos-
so reino vender o São João de Caruaru, enquanto nós
vamos ao reino deles vender o São João de Campina Gran-
de. Bacaninha, não? Mas haverá sinceridade nisso?

Não sei se vocês notaram, o São João de Caruaru dei-
xou de ser chamado o Melhor do Mundo e passou a ser
tratado como o Maior do Mundo, invadindo assim a (vá
lá que seja) praia de Campina. E não de graça. Como os
festejos na Rainha da Borborema duram 30 dias, os da
Capital do Forró passaram a ter a duração de 42 dias –
caso do corrente ano. Que tal?

Com relação ao Rio Grande do Norte, a vizinhança
insiste em tentar nos subtrair o ponto extremo oriental
das Américas. Já vi folheteria à vontade conferindo a Na-
tal o título de Esquina do Mundo, sob a justificativa de
que a cidade tem maior proximidade com a África e a
Europa (do que João Pessoa, só falta dizer) – apesar de a
nossa Ponta do Seixas ser internacionalmente reconhe-
cida como o lugar onde o sol nasce primeiro no conti-
nente (com licença de Otávio Sitônio Pinto, pelo slogan).

Não se quer animosidade entre vizinhos, pelo amor
de Deus! Mas que respeito é bom, é. E que a gente gos-
ta, gosta.

Caramujos invadem
bairros da Capital

Espécies se multiplicam rapidamente e podem transmitir doenças graves, a
exemplo de meningite e problemas que causam hemorragia no intestino

O

AFRICANOS

s moradores de bair-
ros da periferia de João
Pessoa estão preocu-
pados com a prolifera-

ção do caracol, do tipo caramu-
jo africano. A espécie se multi-
plica facilmente e pode transmi-
tir doenças graves, a exemplo da
meningite e problemas que
causam perfurações e hemor-
ragia no intestino, ocasionan-
do a angiostrongilíase abdomi-
nal, desde que o bicho esteja in-
fectado. A Secretaria de Saúde
de João Pessoa diz que não exis-
te espécie de combate químico
à erradicação do caracol. Cabe
à população os cuidados pre-
ventivos para evitar o aumen-
to da presença da espécie.

Originária da África, esta es-
pécie chegou ao Brasil em 1981,
de forma ilegal para ser comer-
cializada como alternativa ao
scargot, mas não se mostrou vi-
ável ao consumo. No entanto, o
molusco se espalhou pelo país e
virou praga em muitas regiões.

A proliferação é assustadora,
podendo, inclusive, provocar
mortes nas pessoas que manti-
verem o contato com os cara-
cóis do tipo. O nome científico
do caramujo é "Ahatina Fulica
Bowdich". Esta é uma espécie
exótica (não é brasileira), e pode
chegar a 20 centímetros de com-
primento de concha. Se repro-
duz rápido e facilmente, poden-
do gerar de uma vez só de 100 a
600 ovos. Em três anos cada ani-
mal pode gerar cerca de oito bi-
lhões de descendentes. A presen-
ça desses bichos está cada vez

Dejanira explica ainda que
o trabalho das entidades jun-
to à população é de caráter
apenas educativo, cabendo à
própria população manter
limpa suas residências, manu-
seando os bichos com luvas

Entidades realizam trabalho educativo

Os terrenos baldios são os locais propícios à reprodução da espécie

Incidência em João Pessoa ainda é grande
Apesar de vir sofrendo

uma redução gradativa, a in-
cidência de caramujos africa-
nos em João Pessoa ainda é
grande. Segundo a gerente da
Vigilância Ambiental e Zoo-
noses da Secretaria de Saúde
de João Pessoa (SMS), Dejani-
ra Lucena Machado, na cida-
de tem sido registrada uma
média de oito reclamações
por mês. Esse volume é con-
siderado baixo, consideran-

mais frequente nos bairros da
periferia da Capital.

De acordo com a gerência de
Vigilância Ambiental e Zoono-
ses da Prefeitura Municipal de
João Pessoa, as áreas onde esses
bichos são encontrados mais fa-
cilmente são nos bairros de Cruz
das Armas, Ernesto Geisel, Va-
lentina de Figueiredo, Cidade
Verde e Bessa, isso porque nes-
sas localidades os lençóis freáti-
cos estão mais próximos à su-
perfície, além do grande número
de terrenos baldios - locais pro-
pícios à reprodução da espécie,
próximos às residências.  Na
Rua Alcides Bezerra Lima Fi-
lho, no bairro de Cruz das Ar-
mas, facilmente se vê quanti-
dades do bicho presas às pare-
des, árvores, nas calçadas e por-
tões das casas. Lá, as casas es-
tão localizadas entre terrenos
baldios, em frente a um esgoto
a céu aberto. "Já denunciei o
caso à prefeitura, inclusive já
movi um processo contra ela, e

do-se que nesta época do ano,
com temperaturas mais
amenas, a proliferação costu-
ma ser maior. Um aliado na
luta contra os caramujos têm
sido as equipes que traba-
lham com a eliminação do
mosquito da dengue.

"Como tanto o mosquito
quanto os caramujos gostam
de água, é comum que os agen-
tes de saúde acabem encon-
trando os caramujos e entran-

do em contato com a Emlur, que
é quem faz a primeira coleta dos
animais, e orienta os morado-
res", diz Dejanira.

A notícia ruim é que, mesmo
como todas essas ações, a erra-
dicação do animal, que não é
nativo da fauna brasileira, é
impossível. O que se pode fazer
é diminuir a quantidade deles
como forma de minimizar os
prejuízos.

Ângelo Medeiros
REPÓRTER

  BRANCO LUCENA

até agora nada foi feito. Todo
ano, o mesmo problema se re-
pete. Esses bichos invadem
nossas casas e nada podemos
fazer", reclamou o morador
Benedito Freire de Araújo.

A realidade não é diferente
nas ruas próximas ao campo
do Santos, no Ernesto Geisel. Ali
os moradores reclamaram bas-
tante da presença dos caramu-
jos. "Isto transmite doença né?
Aqui em nossa rua são tantos
caramujos que, caminhando
normalmente nas calçadas,
você acaba machucando e ma-
tando eles sem perceber", frisou
o morador Luiz Nascimento.

Vários moradores da locali-
dade vêm, inclusive, solicitan-
do ajuda das autoridades sani-
tárias para remoção dos cara-
cóis, mas, segundo eles, nada
têm sido feito. "Já entramos em
contato com várias autorida-
des, mas nenhuma satisfação
nos foi dada.", frisou o policial
militar Francisco de Assis.

de proteção para as mãos,
para matá-los afogados em
um balde de água e encami-
nha-los em seguida para o
aterro sanitário.

O método de afogamento é
simples. Os caramujos africa-

nos possuem pulmão rudi-
mentar e quando colocados
dentro da água acabam mor-
rendo afogados. À água é mis-
turado o sabão, usado para que
os bichos permaneçam dentro
do balde até a morte.

RADIOFÔNICA
Rui Leitão inventou de me pedir uma crônica di-

ária para a Revista Tabajara, que vai ao ar, das 18h
às 19h, de segunda a quinta. Não pude atender ao
pedido, do jeito que foi feito, porque não sou cro-
nista. Sou, no máximo, colunista de variedades,
como bem definiu a minha amiga Ruth Avelã. Con-
cordei, no entanto, em dizer umas poucas pala-
vras todas as noites, assuntando coisas do dia-a-
dia. O tema de ontem foi A Mosca Que Pousou na
Entrevista de Barack Omaba. Saiu mais ou menos
assim:

A imagem do dia, de ontem pra hoje, lembrou
muito aquela mosca que, lá pela década de 1970,
pousou na sopa de Raul Seixas. Claro que estou
me referindo à mosca  que de, tanto aporrinhar o
Presidente Barack Obama, terminou morta por ele
num tapa de notável precisão.

Como já vimos e revimos no vídeo, o Presidente
americano estava num tête-a-tête com um repórter
de tevê, quando uma mosca pousou na sopa, que-
ro dizer, na entrevista dele. O bichinho pintou no
estúdio para abusar o presidente, ficou zumbindo
por ali até ser abatido, não em peno vôo, como os
caças dos Estados Unidos costumam fazer com os
inimigos, mas ao pousar no braço da celebridade.
Esse pouso foi fatal. Dele se aproveitou Barack
Obama para matar a mosca com o tapa certeiro.

Vocês já experimentaram matar uma mosca no
tapa? Não é moleza, não. Palmas, portanto, para a
precisão do presidente americano, mas ele saiu per-
dendo numa coisa: nunca mais ninguém no mun-
do poderá dizer que Barack Obama é incapaz de
matar uma mosca.
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Governo quer agilidade nas obras
do Museu da Cidade e do Império

Acervo que contemplará o período colonial e da velha República na Paraíba ficará em uma antiga casa, na Praça da Independência, na Capital

Governo do Estado
quer agilidade na con-
clusão das obras e na

instalação do Museu da Cida-
de e do Império, que fica
numa antiga residência na
Praça da Independência, se-
gundo informou o secretário
da Educação e Cultura, Sales
Gaudêncio, na manhã dessa
quarta-feira (17), após parti-
cipar de encontro no Palácio
da Redenção com outros se-
cretários e técnicos designa-
dos para retomar os traba-
lhos ora paralisados.

A reunião foi coordenada
pelo secretário executivo da
Casa Civil do Governador, Él-
son Carvalho, que explicou
aos participantes o motivo
das discussões. Ele falou que a
determinação do Governo do
Estado "é para que seja encon-
trada uma maneira de viabi-
lizar o mais rápido possível a
conclusão da obra e a instala-
ção do museu".

Sales Gaudêncio disse que o
governador quer o projeto
desvinculado dos "entraves
que estão impedindo o anda-
mento da sua implantação,
para buscar os recursos ne-
cessários e deixar o museu em
pleno funcionamento".

Por sua vez, o secretário exe-
cutivo da Cultura, Flávio Tava-
res, adiantou que existem dois
projetos elaborados para o mu-
seu, sendo um da arquiteta Ja-
nete Costa e outro do arquiteto
Pedro Mendes da Rocha, e isso
tem dificultado o andamento
da obra. No entanto, somente
um será escolhido.

A Caixa Econômica Federal
(CEF) e o Banco Real já se
comprometeram em colabo-
rar com recursos financei-
ros, inclusive já tendo libe-
rado uma parte dessa verba.
Antes, os recursos estavam
alocados para obras no Es-
paço Cultural, mas foram
transferidos para a execução
dos trabalhos de recupera-
ção do prédio da casa onde
funcionará o museu.

Flávio Tavares explicou que
o Museu da Cidade e Império
vai contemplar todo o perío-
do colonial e da velha Repú-
blica na Paraíba, passando
pelo período de 1930, quando
ocorreu muita agitação polí-
tica, sem esquecer os ciclos
econômicos que marcam a
trajetória do povo paraibano.

Segundo ele, o entrave está
justamente na conclusão das
obras físicas, que deve ocor-
rer em aproximadamente oito

meses. Já a parte de pesquisa
foi elaborada por Ana Helena
Curti, com a consultoria téc-
nica da professora e historia-
dora Rosa Godoy.

Uma novidade na concep-
ção de funcionamento do mu-
seu é de que será disponibili-
zado à rede pública de ensi-
no, interligado via internet
com as escolas para que os
alunos possam ter acesso aos
dados e às informações sobre
a formação cultural e econô-
mica da Paraíba.

Participaram da reunião, os
secretários da Educação e
Cultura, Sales Gaudêncio; da
Controladoria Geral do Esta-
do, Ruy Bezerra Cavalcanti;
do Turismo e Desenvolvimen-
to Econômico, Edivaldo Nó-
brega; executivo da Educação,
Flávio Tavares, e da Casa Ci-
vil, Élson Carvalho, além do
presidente da Fundação Espa-
ço Cultural, Maurício Burity.

José Nunes
DA SECOM-PB

O São João de Conceição
começa neste sábado

Tudo pronto para uma das
melhores festas juninas do in-
terior da Paraíba. A partir do
próximo sábado (20) a Prefei-
tura Municipal de Conceição
realiza a versão 2009 do São
João do município, considera-
da uma das festas mais im-
portantes e tradicionais do
Alto Sertão paraibano. A pro-
gramação oficial inclui shows
gratuitos no Centro Cultural
Elba Ramalho, com bandas e
trios de forró que fazem su-
cesso em todo o Nordeste. Este
ano, a festa promete reunir
um grande número de turis-
tas e filhos da terra que mo-
ram em outras cidades.

A prefeita do município,
Vani Leite Braga de Figueire-
do, decidiu investir pesado
nos festejos juninos por enten-
der que esta é a maior, melhor
e mais importante festa po-
pular do Nordeste, atraindo
turistas de todos os cantos do
país. "Nosso objetivo é cada
vez mais melhorar o São João
de Conceição para incentivar
o turismo e gerar emprego e
renda para nossa população",
comentou.

Vários visitantes, entre tu-
ristas e filhos da terra ausen-
tes já confirmaram presença
na festa. O evento contará
com as presenças do vice-

prefeito Luiz Paulino, do ex-
prefeito Alexandre Braga e fa-
mília, e do funcionário públi-
co federal Válber Valons e sua
esposa Ana Coelho, entre ou-
tros. "É sempre bom estar pre-
sente a uma das mais anima-
das festas de São João do inte-
rior, além de poder participar
de um dos festejos mais im-
portantes da cultura popular
do Nordeste. Espero que to-
dos os presentes possam cur-
tir um bom São João", frisou
Válber Valons.

Quem está à frente de toda
a organização dos festejos
juninos de Conceição é o se-
cretário conhecido popular-
mente por Braguinha, que
reuniu uma equipe voltada
para o trabalho com o obje-
tivo de garantir uma festa de
qualidade, com segurança e
muita animação.

O São João 2009 de Concei-
ção que se inicia sábado, se en-
cerra na próxima terça-feira
(23), véspera do dia procla-
mado ao santo homenageado
pela festa. Entre as principais
atrações deste ano estão ban-
das de forró de sucesso, a
exemplo de Forró do Muído,
Solteirões do Forró, Maurici-
nhos do Forró, Forró Sacudi-
do, Telengo Tengo, Resgate
Musical, Aleijadinho de Pom-
bal, Forró do Mella, Encantu´s,
Mexe-Ville, entre outras.

Ângelo Medeiros
REPÓRTER

Escolas recebem material
através da Funad e FNDE

O Governo do Estado, através
da Assessoria de Educação Es-
pecial da Fundação Centro In-
tegrado de Apoio ao Portador
de Deficiência (AEE/Funad) rea-
liza, até esta quinta-feira, 18, a
entrega de equipamentos como
computador, microsystem e
bengalas para três escolas da
rede pública nos municípios de
Cuité, Monteiro e Princesa Isa-
bel. Com isso, a Funad cumpre
a última etapa prevista pelo
convênio nº 816.433/2007 com
o Fundo Nacional de Desenvol-
vimento da Educação (FNDE),
que se encerra no final do pri-
meiro semestre de 2009.

Segundo a coordenadora da
AEE, Ana Cristina Bastos, além

dos equipamentos entregues às
escolas, a Funad também pres-
tará assessoramento sociopsico-
pedagógico para as três Gerên-
cias de Ensino do Estado cujas
escolas foram contempladas
com o convênio e também para
a de Campina Grande.

Também serão realizadas
reuniões com os gestores das
escolas beneficiadas sobre a Po-
lítica Nacional de Educação Es-
pecial do Ministério da Educa-
ção (SEESP/MEC), os serviços
oferecidos pela Funad, a importân-
cia do atendimento educacional
especializado e os marcos legais
da Educação Especial, voltada
para a inclusão de estudantes
com deficiência.

PM e MP realizam Operação em JP

Uma Operação conjunta da
Polícia Militar da Paraíba e
do Ministério Público Esta-
dual foi realizada para coibir
o tráfico de drogas nas pro-
ximidades do Terminal Rodo-
viário da Capital, na locali-
dade que ficou conhecida
como 'Cracolândia'. A opera-
ção foi organizada pelo te-
nente-coronel Carlos Améri-
co e pelo major Gutemberg,
ambos comandante e subco-
mandante do 1º BPM.

A região ficou conhecida

como 'Cracolândia' por causa
da grande incidência de co-
mercialização e uso de drogas,

principalmente o crack, no lo-
cal. Lá, muitas crianças e ado-
lescentes podem ser encon-
trados consumindo drogas em
plena luz do dia.

O comandante-geral da Po-
lícia Militar da Paraíba, coro-
nel Jácome Carvalho partici-
pou da Operação, e adiantou
que além do tráfico de drogas
foram também apreendidos
vários aparelhos de eletrodo-
mésticos e celulares comerci-
alizados sem notas naquele
local, onde antigamente fun-
cionava o Mercado Modelo de
João Pessoa.

Assessoria de Imprensa da PM

COMBATE AO TRÁFICO DE DROGAS

#
Além do tráfico de
drogas foram também
apreendidos aparelhos de
eletrodomésticos e celulares
que são comercializados
sem as notas fiscais

Secretários participaram de reunião sobre a retomada das obras do museu

  WALTER RAFAEL/SECOM
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Comércio de fogueiras se intensifica antes do início dos festejos juninos

  BRANCO LUCENA

Polícia Florestal fiscaliza
venda de fogueira em JP

Operação visa combater o desmatamento e madeira para comercialização tem que
exibir autorização do Ibama e da Sudema. Infrator poderá pagar multa de  até R$ 10 mil

Arquivo do tempo

Sitônio Pinto

*Sitônio Pinto É JORNALISTA, ESCRITOR, PUBLICITÁRIO E
MEMBRO DO IHGP E DA ACADEMIA PARAIBANA DE LETRAS

A velha União é

uma testemunha

desses tempos,

nascida ainda com

as portas da

senzala

entreabertas para

a saída de seus

últimos ocupantes....

sitoniopinto@gmail.com

A nova geração de jornalistas e de
leitores não sabe por que os velhos
chamam A União de "A Velha". Mas
no frontispício já se lê: ano CXVI, ou,
trocando em miúdos, ano cento e de-
zesseis. O terceiro jornal mais antigo
em circulação no Brasil. Para muitos
de nós, seu primeiro jornal. Eu mes-
mo comecei aqui, há 29 anos, quando
Nathanael Alves era superintenden-
te e Gonzaga Rodrigues seu diretor-
técnico, Agnaldo Almeida na edito-
ria. A gente sai, vai para outros jor-
nais, mas um dia volta para A Velha.
Ela é a matriz, a escola; um velho
amor, um xodó inesquecível. Depois,
o jornal é do Estado; como somos todos comunistas, isso é um
fato importante. N' A União não se tem patrão.

Às vezes A Velha vira jornal do governo, quando algum ges-
tor da coisa pública confunde as coisas e bota A Velha para
trabalhar politicamente, sem respeitar seus cabelos brancos
derramados nas páginas. Mas dá no que deu, ainda recente-
mente: processo na justiça eleitoral por uso indevido da coisa
pública, e a conseqüente cassação mais a posterior inelegibili-
dade. Eu acho é pouco.

A União trabalha porque gosta, pois há muitas eras já com-
pletou seu tempo de aposentadoria. Já excedeu até o limite im-
posto pela lei dos sexagenários, que deu aos escravos o direito
de parar de trabalhar de graça para os senhores escravagistas
ao completarem 60 anos. Mas sem aposentadoria. E com perda
da comida, dos trapos que lhe cobriam a nudez para não escan-
dalizar a família do Sinhô, e do teto da senzala. Uma aposenta-
doria sui generis, onde quem mais ganhava era o patrão, que se
via livre de um preto velho de poucas forças.

O Brasil tem uma dívida grande e antiga para com os descen-
dentes da servidão escrava. Contabilizem-se os salários de ge-
rações de cativos que trabalharam de graça, sem direito a féri-
as nem aposentadoria, mais os danos morais irreparáveis, e se
verá o montante do débito para com essa multidão de traba-
lhadores já mortos, que não têm como receber sua indenização.
E alguns filhos da burguesia - e de outras mães - ainda recla-
mam pelo fato de um quantum das vagas nas universidades
ser destinado aos descendentes de índios e de africanos. Os
primeiros, primeiros senhores dessas terras, que foram exter-
minados para dar espaço à colonização; os segundos, que per-
deram sua liberdade, sua pátria, sua cultura e sua dignidade
para levantarem, com seus braços, um "novo mundo" que ain-
da não disse aos povos o que veio fazer.

A velha União é uma testemunha desses tempos, nascida
ainda com as portas da senzala entreabertas para a saída de
seus últimos ocupantes. Aleitou os filhos brancos da casa-gran-
de e ensinou-lhe as primeiras letras para essa aventura da pa-
lavra impressa, às vezes livre, às vezes reduzida à sombra
medieva da senzala nos intervalos históricos das ditaduras.
Mas as estrelas dos porões, das masmorras, dos calabouços, as
estrelas dos dragões e das dragonas têm sua hora de crepúscu-
lo, passageiras como a estrela de Rilke: "a estrela que contem-
plo, há milênios é morta". Só a verdade tem brilho eterno. Me-
lhor do que ninguém, a intemporal e eterna União sabe disso,
testemunha da História em letra de forma, arquivo do tempo,
escaninho secreto das mais preciosas sementes: a da verdade e
sua rima liberdade.

a semana que antecede
o período do São João, se
inicia a comercialização

de fogueiras em diversos bair-
ros de João Pessoa. É nesse pe-
ríodo que começa o aquecimen-
to das vendas já que muitos co-
merciantes querem garantir o
lucro que é esperado durante
todo o ano, sendo os locais mais
disputados o Bairro dos Esta-
dos, Mandacaru, final da Av.
Beira Rio, Cruz das Armas e Oi-
tizeiro.

O valor da fogueira vai de-
pender do tamanho, variando
entre R$ 30,00 até R$ 40,00. Os
comerciantes de fogueiras re-
velam que a madeira é coleta-
da durante o decorrer do ano
nas ruas dos bairros de João
Pessoa, sendo ela proveniente
de podas de árvores e, quando
passa o período junino, a ma-
deira é vendida para donos de
padarias. Ou seja, um comér-
cio que requer muito trabalho
de coleta.

De acordo com o vendedor de
fogueiras David Luiz de Lima,
que comercializa lenha há mais
de 20 anos na Av. Tancredo Ne-
ves, a madeira para queima é
proveniente de podas de árvo-
res que ele encontra jogados
pelas ruas da cidade e que, ao
final do período junino, o lucro
fica em torno de R$ 500,00. En-
quanto que Antônio Ferreira,
outro vendedor que comerci-
aliza fogueiras há 9 anos na Av.
Maranhão, Bairro dos Estados,

Teresa Duarte
REPÓRTER

N

Seminário debate o regime na Capital hoje

garante que o lucro no final do
período chega no máximo a R$
400,00.

Muito embora os vendedores
garantam que a madeira é pro-
veniente de podas, o Governo
do Estado, através da Polícia
Florestal do Estado e a Superin-
tendência Estadual do Meio
Ambiente (Sudema), em parce-
ria com o Instituto Brasileiro do
Meio Ambiente e dos Recursos
Naturais e Renováveis (Ibama),
deram início a uma operação
para combater o desmatamen-
to irregular de plantas nativas
destinadas a fogueiras duran-
te os festejos juninos.

Segundo afirma o coman-
dante da Polícia Florestal, ca-
pitão Marcos Antônio Benevi-
des, as matas mais visadas pe-
los predadores durante esta
época, são o Parque Estadual
Mata do Xém Xém, em Bayuex,
Parque de Aratu, Mata do Pla-
nalto, em Santa Rita, Mata do

Caju, na ilha da Restinga, e
Mata do Amém, ambas no mu-
nicípio de Cabedelo, além das
matas na Praia do Sol e Praia
do Conde. A fiscalização da le-
nha nos pontos-de-vendas de
fogueiras em João Pessoa foi in-
tensificada no último dia 15.

PERMISSÃO
De acordo com o capitão, a fis-

calização nos pontos de vendas
é feita para saber se alguma
madeira da mata nativa está
sendo colocada à venda, porque
ela somente poderá ser comer-
cializada caso o comerciante te-
nha permissão do Ibama ou Su-
dema para extração.

 "Caso ele seja pego por uma
guarnição da Polícia Florestal
sem autorização, poderá sofrer
multa de até R$ 10 mil, enquan-
to que a liberação do ponto-de-
venda se dará após a visita de
uma equipe técnica ao local",
revelou.

SIMPLES NACIONAL

Nesta quinta-feira (18), às
8h30, no auditório da ESAT, no
Distrito Industrial de João Pes-
soa, o secretário Anísio de Car-
valho Neto abrirá seminário
sobre o Simples Nacional. O
evento é resultado de parceria
entre as Receitas Federal, Es-
tadual e Municipal.

As palestras serão minis-

tradas pelos auditores Fran-
cisco Leite Duarte (Receita Fe-
deral), Tatiana Nogueira do
Rego Monteiro Menezes (Re-
ceita Estadual) e Ana Horácio
Geraldo, fiscal de tributos da
Prefeitura de João Pessoa.

Foram convidados para o
evento os prefeitos dos mu-
nicípios de João Pessoa, Cam-
pina Grande, Cabedelo, San-
ta Rita, Bayeux, Patos, Sou-
sa, Cajazeiras, Guarabira,

Mamanguape e Pombal.
O objetivo é disseminar os

conhecimentos relativos ao
Simples Nacional. Participa-
rão 35 auditores da Secretaria
da Receita e servidores da Pro-
curadoria Geral do Estado.

O Simples Nacional é um
regime tributário diferencia-
do e previsto na Lei Comple-
mentar nº 123, destinado a
microempresa e empresa de
pequeno porte.

Romye Scheneider
ASCOM DA SECRETARIA DA RECEI-

TA
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PREFEITURA MUNICIPAL DE PARARI/PB
TERMO DE RATIFICAÇÃO

R A T I F I C O, nos termos do art. 26 da lei 8.666/93, a decisão da Procuradoria
Geral do Município, exarada todas às fls. do Processo Adm. Nº 025/2009, Inexigibi-
lidade Nº 001/2009, realizado no dia 03/06/09 as 09:00hs, na sede da Prefeitura de
Parari, para contratação direta da PESSOA JURÍDICA: Jose de Anchieta Martins (An-
chieta Promoções e Eventos), CNPJ nº 07.306.113/0001-69, endereço comercial à Rua.
Antonio Heráclito, nº 343, Bairro Novo, Cidade de Boqueirão/PB, CEP nº 58.450-000,
representado neste ato pelo seu proprietário o Senhor José de Anchieta Martins, bra-
sileiro, casado, portador do RG Nº 1.031.581/SSP-PB e CPF Nº 504.084.374-72, resi-
dente e domiciliado a Rua. Cristiano Palmeira, Nº 187, Bairro Palmeira, Cidade de
Campina Grande/PB, CEP nº 58.102-325. OBJETO: Prestar serviço na realização de
09(nove) shows Artísticos no São Pedro de Parari/PB, com os seguintes Cantores e/ou
Bandas Musicais: No dia 27/06/09 (Duquinha e Forrozão Abra a Mala e Solte o Som;
Forró Garoa Assanhada e Dorinha do Forró e Banda), no dia 28/06/09 (Forrozão Explo-
são Nordestina; Forrozão Chapéu de Palha e Gaviões da Serra) e no dia 29/06/09
(Sirano e Sirino; Banda Inpacto X e Poeta Jonas e Banda). Ratifico o valor total de R$
142.895,00(cento quarenta e dois mil, oitocentos noventa e cinco reais).

Publique-se e cumpra-se.
      Parari - PB, 10 / junho / 2009.

Solânge Aires Caluête Guimarães
Prefeita Constitucional

PREFEITURA MUNICIPAL DE PARARI/PB
EXTRATO DO CONTRATO DE PRESTAÇÃO DE SERVIÇO N.º 177/2009

Processo Adm. Nº 025/2009 e Modalidade Inexigibilidade nº 001/2009 - Contra-
tante: Prefeitura Municipal de Parari/PB CNPJ nº 01.612.532/0001-42 - Contratada:
José de Anchieta Martins (Anchieta Promoções e Eventos), CNPJ nº 07.306.113/0001-
69 - Objeto: Realização de 09(nove) shows Artísticos no São Pedro de Parari/PB, com
os seguintes Cantores e/ou Bandas Musicais: No dia 27/06/09 (Duquinha e Forrozão
Abra a Mala e Solte o Som; Forró Garoa Assanhada e Dorinha do Forró e Banda), no
dia 28/06/09 (Forrozão Explosão Nordestina; Forrozão Chapéu de Palha e Gaviões da
Serra) e no dia 29/06/09 (Sirano e Sirino; Banda Inpacto X e Poeta Jonas e Banda). -
Valor Contratado: R$ 142.895,00(cento quarenta e dois mil, oitocentos noventa e cinco
reais) - Fonte de Recurso: Ministério do Turismo e Próprio. – Data da Assinatura: 15/
junho/2009. - Partes Assinantes: Solange Aires Caluête Guimarães (Prefeitura) e José
de Anchieta Martins (Empresa)

PREFEITURA  MUNICIPAL DE SAPÉ
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE SAPÉ 

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00018/2009
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio,

sediada na Rua Padre Zeferino Maria, S/N - Centro - Sapé - PB, às 09:00 horas do dia 06
de Julho de 2009, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para:
Aquisição parcelada de Equipamentos Hospitalares, destinados aos Postos de Saúde da
Família - PSFs e para o Hospital Regional Dr° Sã Andrade. Recursos: previstos no orça-
mento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 2051.
Informações: no horário das 08:00 as 12:00 e das 14:00 as 16:00 horas dos dias úteis, no
endereço supracitado.Telefone: (083) 32836594.

Sapé - PB, 17 de Junho de 2009
KARLA MARIA DE SOUZA FERREIRA

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE BELÉM
AVISO DE LICITAÇÃO - TOMADA DE PREÇOS N.º 016/2009

A Prefeitura Municipal de Belém, através de sua CPL, torna público que realizará
licitação na modalidade Tomada de Preços n.º 016/2009, do Tipo Menor Preço por Lote,
objetivando a aquisição de gêneros alimentícios, para atender as necessidades do: Progra-
ma Nacional de Alimentação Escolar, Programa de Educação de Jovens e Adultos, Progra-
ma de Erradicação do Trabalho Infantil, Creches, Programa Brasil Alfabetizado, Sopão
Comunitário, Programa de Pesagem das Crianças, Programa de Atenção Integral a Famí-
lia, Programa Cuidar do Ser, Pró-Jovem, café dos garis, Secretaria de Saúde, Secretaria
de Administração, Departamento de Cultura, desta Edil, no dia 08/07/2009 às 15:00 horas,
na Sala de Licitações deste Órgão, Rua Flávio Ribeiro, 74 – Centro – Belém – PB.

Edital e informações: no endereço acima das 8:00 às 11:30 e das 14:00 às 17:00 horas
até o dia 02/07/2009. Tel.: (0xx83) 3261-1505.

Belém(PB), 17 de junho de 2009.
LUÍS SEBASTIÃO ALVES

PRESIDENTE DA CPL

Prefeitura Municipal de Cabedelo
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL 48/09

A Prefeitura Municipal de Cabedelo-PB, por seu Pregoeiro e Equipe de Apoio,
torna público para conhecimento dos interessados que, nos termos da Lei 10.520/02 e suas
alterações e subsidiariamente pela Lei 8.666/93 e suas alterações, realizará licitação na
modalidade Pregão Presencial nº 48/09 cujo objeto é a aquisição de material de limpeza,
lavanderia e descartáveis destinados a Secretaria da Saúde..   A reunião acontecerá no
dia 06 de julho de 2009 às 08:30 horas, na sala da Comissão de Licitação situada a Rua
João Pires de Figueiredo – Centro, Cabedelo-PB. O Edital e maiores informações poderão
ser adquiridos no endereço acima no horário das 14:00 as 17:30 horas e no endereço
eletrônico www.cabedelo.pb.gov.br.

Jurinez Albuquerque Praxedes
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE SOUSA
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00047/2009

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio,
sediada na Rua: Cel.José Gomes de Sá, 27 Centro - Sousa - PB, às 09:00 horas do dia 1º
de julho de 2009, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: loca-
ção mensal de veículos tipo utilitário de pequeno e grande porte e de 1.000 (mil) horas de
máquina pesada, para atender as necessidades diárias do DAESA e da SEINFRA, deste
município. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº
10.520/02 e Decreto Municipal nº 058. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos
dias úteis, no endereço supracitado. WWW.sousacpl@yahoo.com.br

Sousa - PB, 17 de junho de 2009
ADRIANA CISLEYDE ALVES ARAÚJO

Pregoeira Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE SOUSA
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO N. 48/2009

Objeto: Aquisição de Veiculos, conforme especificação no anexo I do edital.
Data e hora da abertura: 30 de junho de 2009, 10:00 horas
Edital e informação: Sala de reunião da CPL, na Rua Cel. José Gomes de Sá, 27,

Sousa – PB.
Sousa, 17 de junho de 2009.

Adriana Cisleyde Alves de Araújo
Pregoeiro

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA DE FUNDAÇÃO

Pelo presente Edital, o Presidente da Comissão Provisória do Sindicato dos Fonoau-
diólogos do Estado da Paraíba, convoca todos os trabalhadores e trabalhadoras da área com
atuação no Estado da Paraíba, para a Assembléia Geral Extraordinária, a ser realizada dia
04 de julho de 2009, às 8:00 horas, no Centro Universitário de João Pessoa- UNIPÊ, na sala
210 do bloco de Fonoaudiologia, localizado na BR 230, Água Fria - João Pessoa-PB, para
deliberarem sobre a seguinte Ordem do Dia:

1. Discussão e aprovação da Fundação do Sindicato dos Fonoaudiólogos do Estado
da Paraíba;

2. Discussão e aprovação do Estatuto Social do Sindicato dos Fonoaudiólogos do
Estado da Paraíba;

3. Eleição da Diretoria e Conselho Fiscal, efetivos e suplentes, do Sindicato dos
Fonoaudiólogos do Estado da Paraíba;

4. Posse da Diretoria e Conselho Fiscal, efetivos e suplentes, do Sindicato dos
Fonoaudiólogos do Estado da Paraíba;

João Pessoa, 17 de Junho de 2009
Evilania Lins Tenório

Presidente da Comissão Provisória

Assessoria de Imprensa
DA MPPB

Prefeitura de João Pessoa
tem 45 dias para apre-
sentar à Promotoria de
Justiça de Defesa do Ci-

dadão o texto que regulamenta
a Lei Municipal 10.419/04. De
acordo com a lei, que foi sancio-
nada há quase cinco anos, os es-
tabelecimentos e locais públicos
e privados que têm grande con-
centração de pessoas devem ter
pessoal treinado em suporte bá-
sico de vida e devem adquirir,
no mínimo, um desfibrilador
automático externo. O objetivo
é equipar esses locais com recur-
sos técnicos e humanos para so-
correr pessoas que tiverem um
ataque cardíaco.

O prazo para que o Executivo

regulamente a lei municipal foi
determinado em uma audiência
realizada na Promotoria do Ci-
dadão este mês. No entanto, as
medidas tomadas pelo Ministé-
rio Público para fazer com que a
lei entre, de fato, em vigor, já são
de longa data. “No ano passado,
instauramos procedimento para
apurar os motivos de a Lei não
ter sido regulamentada, como
determina o artigo 8°”, disse o
Promotor do Cidadão, Valberto
Cosme de Lira.

A lei sancionada em 30 de de-
zembro de 2004 considera como
locais de grande circulação de
pessoas os terminais rodoviário
e urbano de transporte coletivo;
shoppings centers; hipermerca-
dos; estádios de futebol e ginásios
com capacidade para mais de
mil pessoas; casas de espetácu-

Justiça quer instalação de desfibrilador
Prefeitura tem 45 dias para regulamentar lei municipal que obriga a presença do equipamento em estabelecimentos com grande concentração de pessoas

A
los; salas de conferência e cen-
tros de eventos e exposições que
tenham mais de mil pessoas;
clubes sociais e esportivos ou
academias de ginástica com
concentração ou circulação de
mais de mil pessoas por dia e as
instituições de ensino superior
localizadas na Capital.

De acordo com a lei, cabe à Se-
cretaria Municipal de Saúde su-
pervisionar, avaliar e acompa-
nhar o treinamento da equipe de
funcionários que ficará respon-
sável em socorrer pessoas que
venham a sofrer um ataque car-
díaco nos locais públicos e pri-
vados de grande circulação de
pessoas. A prefeitura, por sua vez,
deverá definir como vai fiscali-
zar os estabelecimentos e quais
serão as sanções decorrentes do
descumprimento da legislação.

Judô vai disputar medalha
no Campeonato Brasileiro
Guilherme Cabral
REPÓRTER

Emater participa de fóruns nacionais

O presidente da Empresa de
Assistência Técnica e Extensão
Rural da Paraíba (Emater-PB),
Hermano Araújo, participa de
22 a 26 de junho de dois fóruns.
O primeiro, com participação
de dirigentes e gerentes de pla-
nejamento das 27 Emateres do
Brasil, acontece em Brasília. O
outro, em Cuiabá (MT), tratará
de assuntos relacionados
com a comunicação rural
das regiões Centro-Oeste e
Sudeste do país.

O encontro de Brasília é uma
promoção da Associação Bra-
sileira das Entidades Estaduais
de Assistência Técnica e Exten-

são Rural (Asbraer), com parce-
ria do Ministério de Desenvolvi-
mento Agrário (MDA). Trata-se
do 1º Fórum de Dirigentes e Ge-
rentes de Planejamento das em-
presas de Extensão Rural, que
além de debater assuntos do se-
tor, manterá audiências com
parlamentares, inclusive do Se-
nado Federal.

Consta da programação, a
partir das 9 horas, apresenta-
ção de documentos contendo
três experiências exitosas por
cada Estado representado no
momento. Em seguida, haverá
o lançamento de uma publica-
ção da Embrapa Milho e Sorgo,
denominada a Cultura do Mi-
lho. Na parte da tarde, os parti-
cipantes debaterão assuntos re-

lacionados com a Lei Geral de
Assistência Técnica e Extensão
Rural (ATER), Pronaf Sistêmico
e Legalidade de diárias/hospe-
dagem em convênios e, ainda,
encontro com a Frente Parla-
mentar pela Extensão Rural e
audiências públicas com outros
parlamentares.

Durante a realização do fórum
de Comunicação Rural, nos dias
25 e 26, dirigentes e profissionais
de comunicação das instituições
responsáveis pela extensão ru-
ral do país vão discutir o uso e
os desafios das novas tecnologias
de comunicação frente ao traba-
lho de extensão rural.

O Fórum começará às 8h30
com uma palestra do jornalista
Onofre Ribeiro.

Assessoria de Imprensa
DA EMATER-PB

A Seleção de Judô Sub-15 da
Paraíba – composta por 14 atle-
tas – embarca, às 14 horas de
hoje, no Aeroporto Internacional
Castro Pinto, rumo a São Luis,
Capital do Maranhão, onde dis-
putará, neste final de semana, o
Campeonato Brasileiro da cate-
goria. O grupo é formado, ainda,
por mais três integrantes. On-
tem, a equipe fez o último treino
numa academia de João Pessoa
e, de acordo com o chefe da dele-
gação, Toni Peixoto, a expectati-
va é positiva quanto à possibili-
dade de atletas paraibanos ga-
nharem medalhas tanto nas
competições em equipe como in-
dividuais.

Dos 14 judocas Sub-15 (atle-
tas de 13 e 14 anos de idade), seis
são do sexo masculino e oito do
feminino. Eles começaram o trei-
namento de preparação para o
Campeonato Brasileiro em janei-
ro, com a ajuda de familiares e o
apoio da Academia Corpore II,
localizada no Jardim Luna, e do
Clube dos Oficiais da Polícia Mi-
litar. A equipe que obtiver o pri-
meiro lugar, na competição em
São Luis – que é promovida pela
Confederação Brasileira de Judô
– estará selecionada para dispu-
tar o Pan-Americano em San
Remo, em Porto Rico, em setem-
bro, e o segundo vai competir no
Sul-Americano em Rivera (Uru-
guai), em outubro.

O Campeonato Brasileiro de

Judô Sub 15 será iniciado ama-
nhã, com a realização de um con-
gresso técnico e credenciamento
das equipes participantes de
todo o país. Mas as disputas co-
meçarão no sábado, no Ginásio
Poliesportivo, com as competi-
ções individuais. No domingo,
data de encerramento, ocorrerão
as competições por equipe.

“As nossas chances são muito
boas. Nos últimos anos, é uma das
seleções mais preparadas para
participar do Brasileiro Sub-15,
pois treinamos de segunda-feira
a sábado”, disse Toni Pinheiro, o
chefe da delegação paraibana, que
ainda é composta por dois técni-
cos, Valdomiro Bandeira e Rene-
dy Fonseca. Segundo ele, a equipe
paraibana – que ocupa a quinta
colocação entre as melhores no
ranking nacional - possui talen-
tos que podem obter conquistas,
durante a competição, como Kel-
sen Jesus Peixoto, de 13 anos, Me-
dalha de Bronze no Brasileiro de
2007 e outra de Bronze, na Argen-
tina, naquele mesmo ano; Luma
Pinheiro, 14 anos, campeã brasi-
leira e Pan-Americana em 2007; e
Isabely Karoline, 14 anos, Meda-
lha de Bronze no Campeonato
Brasileiro em 2007.

O atleta Kelsen Jesus Peixoto
confessou que espera fazer um
campeonato “muito bom” em
São Luis. “Meu treinamento foi
muito forte. Deixei de lado algu-
mas coisas, como a diversão,
para treinar melhor e obter um
bom resultado”.
EDITORAÇÃO: JOSÉ INÁCIO (ZEZINHO)
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Depósitos na poupança triplicam
 Nos primeiros sete dias úteis de junho, a caderneta somou R$ 2,018 bilhões (média diária de R$ 288,4 milhões) em novos depósitos, segundo o BC

CADERNETA EM ALTA

#
Só os fundos que
cobram taxas de
administração inferiores
a 1,25% conseguem
ser competitivos em
relação à caderneta

Inflação sobe 0,29% na
segunda semana de junho

A inflação no varejo no con-
junto de sete capitais recuou
para quase a metade na segun-
da medição de junho. Segun-
do a Fundação Getúlio Vargas
(FGV), o Índice de Preços ao
Consumidor - Semanal (IPC-S)
subiu 0,29% na segunda lei-
tura deste mês, medida até on-
tem, após avançar 0,43% na
leitura anterior do índice, de
até 7 de junho.

Foi a menor taxa desde a
quarta semana de fevereiro
deste ano, quando o IPC-S su-
biu 0,21%.

Ainda segundo a FGV, dos sete
grupos componentes do IPC-S,
quatro apresentaram taxas de

inflação menos intensas, ou iní-
cio de deflação, na passagem da
primeira para a segunda prévia
de junho do IPC-S.

No período, o recuo na
taxa de variação dos preços
de cigarros (de 8,81% para
4,9%) foi determinante para
a taxa menor do IPC-S na
segunda prévia de junho.
Segundo a FGV, esse item
derrubou a taxa de inflação
do grupo Despesas Diversas,
de 3,27% para 1,96%, classe
de despesa que mais contri-
buiu para o menor avanço
do índice, na passagem da
primeira para a segunda lei-
tura deste mês.

Carga tributária no Brasil chega
a 38,45% do PIB no 1º trimestre

A carga tributária no Brasil,
que é a relação entre arrecada-
ção e o PIB (Produto Interno
Bruto), chegou a 38,45% no pri-
meiro trimestre deste ano, re-
sultado de uma arrecadação de
tributos federais, estadudais e
municipais na ordem de R$
263,22 bilhões, de acordo com
dados do IBPT (Instituto Brasi-
leiro de Planejamento Tributá-
rio).

Divulgado ontem, o levanta-
mento mostrou que a carga tri-
butária do primeiro trimestre
do ano passado foi de 38,95%,
quando o pagamento de tribu-
tos nas três esferas somou R$
259,22 bilhões.

Na comparação entre os
dois períodos, os tributos fe-
derais apresentaram recuo
de R$ 55 milhões em seu re-
colhimento, enquanto os es-
taduais e municipais cresce-
ram R$ 4,24 bilhões e R$ 30

milhões, respectivamente.

TRIMESTRES
"Tradicionalmente, é no pri-

meiro trimestre de cada ano que
a arrecadação atinge seu maior
nível", afirmou o presidente do
IBPT, Gilberto Luiz do Amaral.

Isso acontece, segundo expli-
cou, porque é nesse momento
que se cobra um grande núme-
ro de tributos, como o Imposto

de Renda, IPVA (Imposto sobre
a Propriedade de Veículos Au-
tomotores) e IPTU (Imposto Pre-
dial Territorial Urbano). Além
disso, também existe a cobran-
ça de impostos referentes a de-
zembro do ano anterior, como o
ICMS (Imposto sobre a Circula-
ção de Mercadorias e Serviços).

TRIBUTOS
A Cofins (Contribuição para

o Financiamento da Segurida-
de Social) apresentou o maior
recuo nominal entre os primei-
ros três meses de 2008 e 2009,
de R$ 3,22 bilhões. O IPI (Impos-
to sobre Produtos Industriali-
zados) veio na sequência, com
queda de R$ 1,87 bilhão.

Por outro lado, contribuições
para o INSS (Instituto Nacional
do Seguro Social) tiveram o maior
aumento nominal no período
analisado, de R$ 4,70 bilhões.
EDITORAÇÃO: GERALDO FLÔR

enos de um mês após
o governo propor
novas regras na

poupança para impedir a mi-
gração de recursos dos fundos
de investimento, triplicou a
captação diária média de re-
cursos da caderneta.

Nos primeiros sete dias
úteis de junho, a poupança
somou R$ 2,018 bilhões (mé-
dia diária de R$ 288,4 milhões)
em novos depósitos, já des-
contados os saques, segundo
o Banco Central. O volume é
maior que toda a captação lí-
quida de maio, que foi o me-
lhor mês do ano para a cader-
neta, quando os depósitos so-
maram R$ 1,881 bilhão (R$ 94
milhões diários).

O boom nas aplicações na
poupança ocorre no momen-
to em que a maioria dos fun-
dos de investimento DI (que
seguem a Selic, hoje em 9,25%)
já perde em rendimento para
a poupança. Só os fundos que
cobram taxas de administra-
ção inferiores a 1,25% conse-
guem ser competitivos em re-
lação à caderneta.

O governo anunciou, em
maio, a tributação de cader-
netas com mais de R$ 50 mil.
A cobrança, que deve valer a
partir de 2010, ocorrerá quan-
do a taxa Selic estiver abaixo
de 10,50% ao ano.

Com retorno menor, os fun-
dos DI perderam R$ 2,284 bi-

lhões, e os de renda fixa, R$
1,696 bilhão nos primeiros
sete dias úteis do mês, segun-
do a Anbid (Associação dos
Bancos de Investimento). Se a
poupança mantiver o mesmo
ritmo de captação, poderá ter-
minar em junho com aporte
de mais de R$ 6 bilhões.

Com a redução da taxa de
juros básicos para 9,25% ao
ano, grande parte dos fundos
de investimentos passam a
render menos do que a pou-
pança. Só aplicações em DI
com taxa de administração
inferior a 1,25% têm rendi-
mento maior que a caderneta.

O problema é que quase ne-
nhum dos grandes bancos
trabalha no varejo tradicional
com taxas de administração
de menos de 1,5% para fun-
dos DI. Taxas compatíveis são
oferecidas para clientes de alta
renda, para aplicações acima
de R$ 50 mil.

M

#
Tributos federais têm
recuo de R$ 55 milhões
no recolhimento, e
estaduais e municipais
cresceram R$ 4,24
bilhões e R$ 30 milhões,
respectivamente

TRIBUTAÇÃO
O governo federal anunciou, em maio, a tributação da
caderneta de poupança com mais de R$ 50 mil

!

Maio está sendo considerado o melhor mês do ano em
termos de depósitos da caderneta

i

10,50%
Abaixo desse patamar (acima) da taxa Selic a cobrança
vai começar a valer a partir do ano de 2010

"

2,284
bilhões foi quanto os Depósitos Interbancários perderam, e
os de renda fixa ficaram em R$ 1,696 bilhão

"



12 JOÃO PESSOA, QUINTA-FEIRA, 18 DE JUNHO DE 2009

 A UNIÃO

A Espanha não encantou como
na estreia, mas jogou o suficiente
para garantir a classificação
antecipada às semifinais da Copa
das Confederações. Na manhã de
ontem, a Fúria bateu o Iraque por 1
a 0 e manteve os 100% de
aproveitamento no torneio.

"Espanha vence
o Iraque com
dificuldade

Kaio no Torneio Open de Paris
Paraibano é um dos 27 atletas da Confederação Brasileira de Natação na competição que começa no sábado e será concluída no dia seguinte

“Paraíba democrática, terra amada”

Marcos Lima
REPÓRTER

paraibano Kaio Márcio Almeida
estreia no próximo sábado, dia
20, no Torneio Open de Paris, na

França, competição preparativa para o
Mundial dos Esportes Aquáticos de
Roma, Itália, que ocorrerá em 26 de julho.
Ele é um dos 27 atletas brasileiros que
estarão até o domingo (21) buscando uma
medalha para o país, neste evento.

Kaio Márcio, a exemplo de mais nada-
dores brasileiros, estarão no Torneio
Open de Paris sendo observados pelos
treinadores da Seleção Brasileira para
eventuais ajustes até a disputa em
Roma. A competição na França se tor-
nou estratégica para muitos dos princi-
pais atletas que buscam medalhas no
Mundial da Fina.

Na programação divulgada pela
Confederação Brasileira de Desportos
Aquáticos, o nadador paraibano entra
na piscina de 50 metros às 4h30 do sá-
bado (horário de Brasília), quando es-
tará disputando a fase Eliminatória nos
100 metros borboleta.

Kaio Márcio e Gabriel Mangabeira se-
rão os únicos brasileiros a disputar esta
prova, que contará também com atletas
renomados de outros países. Caso se
classifique, o paraibano fará final nos
100m borboleta, às 11 horas do mesmo
dia. No domingo, dia 21, também às
4h30, Kaio Márcio entra na piscina para
Eliminatórias dos 200m borboleta. A fi-
nal está programada também para as
11 horas do mesmo dia.

Do Brasil estarão participando do Tor-
neio Open de Paris, na França, 15 meda-
lhistas olímpicos (entre estes sete cam-
peões) e sete recordistas mundiais. Se-
rão 241 atletas de 28 países e 34 provas.
A seleção do Brasil pretende - como já é
costume antes dos principais eventos
planetários - testar sua preparação.

Depois do Open de Paris, os atletas
retornarão aos seus locais de origem
para um novo encontro, no dia 17 de
julho, quando partem para Rio Maior,
nos arredores de Lisboa, para o perío-
do de aclimatação antes do Mundial.
Todo o período de preparação e tam-
bém a disputa do Mundial de Roma
ocorrem com recursos dos Correios e
da Lei Agnelo/Piva.

O nadador paraibano Kaio Márcio de Almeida vai participar de mais uma competição internacional nos 50m, 100m e 200m borboleta

Cinco atletas estarão representando a
Paraíba de amanhã até domingo (21)
durante o 18º Brasileiro Juvenil de In-
verno de Natação – Troféu Arthur Sam-
paio Carepa, que ocorrerá no Parque
Aquático Júlio de Lamare, no complexo
esportivo do Maracanã, no Rio de Janei-
ro. O evento reúne os principais nada-
dores do país, alguns deles integrantes
da Seleção Brasileira.

Marcela Marinheiro, Anlise Chianli-
se, Mateus Assis, Mateus Ribeiro Costa
e Nilton Linhares viajaram na madru-
gada de hoje para o local das disputas
onde, antes do início da competição fa-
rão os treinos finais visando às provas.
Todos estarão defendendo a Paraíba e a
equipe do Grêmio Cief da Vila Olímpica
Ronaldo Marinho, antigo Dede, Bairro
dos Estados, em João Pessoa.

O 18º Brasileiro Juvenil de Inverno de
Natação – Troféu Arthur Sampaio Ca-
repa terá a participação de 94 clubes, sen-
do que um deles, o Minas Tênis - maior
vencedor da competição com oito con-
quistas - lutará por seu sexto título con-
secutivo, o que os outros 93 lutarão para
impedir.

Cinco paraibanos no Brasileiro Juvenil de Natação

O

Mais de 470 nadadores estarão no par-
que aquático Júlio de Lamare, no com-
plexo esportivo do Maracanã, numa
competição para atletas nascidos em
1993 (juvenil 2) e 1994 (juvenil 1).

Marcela Marinheiro, 15 anos, vai com-
petir nos 100m livre, 100 e 200 metros
costas. Anlise Chianlise, 16 anos, vai

Antônio Meira Leal comanda a delegação
nadar nos 200, 400 e 800 m livre. Mateus
Assis, 16 anos, disputará os 100 e 200m
costas. Mateus Ribeiro Costa, 15 anos,
vai competir nos 50 e 100m livres e 100m
borboleta. Já Nilton Linhares, 15 anos,
competirá nos 100 e 200m borboleta e
50m livre. A delegação paraibana via-
jou sob o comando de Antônio Meira
Leal, presidente da Federação de Des-
portos Aquáticos da Paraíba.
EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS

PROGRAMAÇÃO
1ª etapa (sexta-feira, 19/6, 16h30):

100m livre F e M / 200m medley F e M / 800m

livre F / 400m livre M / 4x50m livre F e M

2ª etapa (sábado, 20/6, 9 horas):

200m costas F e M / 100m borboleta F e M / 400m

medley F e M / 4x100m livre F e M

3ª etapa (sábado, 20/6, 16h30):

50m livre F e M / 200m peito F e M / 400m livre

F / 1500m livre M

4ª etapa (domingo, 21/6, 9 horas):

200m livre F e M / 200m borboleta F e M / 100m costas

F e M / 100m peito F e M / 4x100m medley F e M

  MARCOS RUSSO

  BRANCO LUCENA
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EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS

Programação do
Fórum já definida

Time paraibano realiza evento no próximo sábado com a finalidade de formalizar a
parceria com o homônimo carioca e ainda buscar caminhos para pagar as dívidas

Hoje às 18 horas no ginásio
do Dede, acontece a final do
Campeonato Paraibano de Futsal,
categoria Sub-20, entre Treze e
Benfica. No primeiro jogo, o
Treze venceu por 3 a 2 e atua
pelo empate para ser campeão.

"Treze pode ser
campeão de
futsal hoje

R$ 67,00
por minuto é quanto
vai ganhar Cristiano
Ronaldo no Real
Madrid, o que chega
a R$ 300 mil por dia.
O salário mensal é
de R$ 3 milhões.

O

Fred chegou ao Fluminense há
quatro meses e assinou contrato
de cinco anos, mas o atacante
pode deixar as Laranjeiras muito
antes do esperado. Quem levanta a
possibilidade é o site goal.com
Segundo a página da internet, o
Roma, da Itália, e o Villareal, da

"Fred pode sair
do Fluminense
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Geraldo Varela
varellajp@yahoo.com.br

Não existe mais ninguém bobo no futebol. Há anos que
países - antes saco de pancadas das grandes potências do
futebol em competições internacionais -  mostram avanço
com seus jogadores e mais intimidade com a bola. Naque-
le 4 a 3 conquistado pelo Brasil sobre o Egito muitos não
entenderam como o país das múmias e faraós cresceram
tanto futebolisticamente que só não ganharam da nossa
seleção por falta de mais qualidade técnica de seus atacan-
tes. Ontem, a Espanha, líder do ranking da Fifa e tida como
uma das favoritas na próxima Copa, teve muita dificulda-
de para vencer o Iraque, o país dos homens-bomba, que
mostrou muita disciplina tática e até criou chances de gols
diante da “Fúria”. Tudo isto mostra a evolução do futebol
em todos os recantos do mundo. É pena que alguns joga-
dores ainda menosprezem adversários como fizeram as
estrelas de Brasil e Espanha nos últimos jogos.

Não tem ninguém mais bobo

De novo na lanterna
A vitória do Ceará por 2 a 1 sobre o São Caetano na última

terça-feira devolveu a lanterna do Campeonato Brasileiro da
Série B ao Campinense que agora s e vê na obrigação de vencer
o Fortaleza, próximo sábado, no Amigão, para sair da última
posição. Para este jogo, o técnico Argel Fucks não terá o volante
Márcio Bahia, expulso dantes do Bragantino, além de  Giuliano
que recebeu o terceiro cartão amarelo. As dúvidas devem ser
tiradas no coletivo de hoje. O adversário da Raposa também
passa por momento difícil na disputa e ocupa a 17ª posição.

Botafogo
Muita expectativa para o Fórum do Botafogo no próximo

sábado quando espera-se muitas novidades, inclusive, os
números com detalhe sobem a dívida do clube e o tão espera-
do  convênio com o Botafogo carioca anunciado desde o mês
passado. Torço como outros botafoguenses para que o Botafo-
go finalmente encontre o seu caminho e devolva a alegria ao
futebol da Capital que segue no ostracismo depois de tantos
resultados negativos nos últimos seis anos.

Doping na Bahia
A exigência do Bahia na

realização do exame anti-
dopping nas semifinais do
Campeonato Baiano rendeu
prejuízos para um jogador
do Fluminense. O atacante
Nino Guerreiro que passou
pelo Treze em 2008, foi fla-
grado no exame por uso da
substância nandrolona, en-
contrada em anabolizantes.
De acordo com o presidente
da Federação Baiana de Fu-
tebol, Ednaldo Rodrigues, o
caso já foi encaminado para
o Tribunal de Justiça Despor-
tiva (TJD/BA) para o julga-
mento..

Adriano
O atacante Adriano ain-

da não caiu nas graças dos
torcedores do Flamengo,
ainda mais por causa de
seus sumiços, mas em re-
lação a mulherada, ele
está com tudo. O impera-
dor voltou a sair com Joa-
na Machado, a loiraça
apontada como o motivo
da depressão do jogador.
Os dois, inclusive, passa-
ram o Dia dos Namora-
dos juntos. Ele e a perso-
nal têm se encontrado no
Hotel Sheraton Barra,
onde o craque se hospeda.

Espanha, estariam de olho no
camisa 9 do Tricolor para o início
da próxima temporada europeia.
Fred deixou o Cruzeiro e atual
nos últimos quatro anos no
futebol francês, onde defendeu o
Lyon. Neste período o atacante
participou da Copa do Mundo de
2006 e depois não voltou mais à
seleção. Fred retornou ao futebol
brasileiro justamente para tentar
recuperar seu espaço na seleção.
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Marcos Lima
REPÓRTER

Botafogo-JP já definiu
a programação do Fó-
rum de Debate que

ocorrerá no próximo sábado,
(20), no Sebrae, Bairro dos Es-
tados, na Capital, para anali-
sar a situação vivida pelo clu-
be nos últimos anos. O ponto
principal do evento será a for-
malização e assinatura de um
convênio com o Botafogo/RJ
para a cessão de jogadores e
provável liberação de recursos
viabilizando a participação do
time em competições oficiais da
FPF e CBF.

O presidente da equipe cario-
ca, Maurício Assumpção e ou-
tros dois diretores da equipe já
confirmaram presenças no Fó-
rum, quando deverão apresen-
tar a troca de experiências técni-
cas e de gestão, intercâmbio  de
atletas, criação de escolinhas de
futebol e lançamento de franquia
de material esportivo. As con-
versas e acertos com os dirigen-
tes do Botafogo carioca serão na
etapa final do Fórum de Debate,
a partir das 11h30.

Além de ser firmada a parce-
ria com o Botafogo do Rio de
Janeiro, será apresentado du-
rante o encontro, um plano de
mobilização para resgatar a
hegemonia do time paraibano
26 vezes campeão estadual,
bem como a participação do
clube na Copa Paraíba 2009,
que vale vaga para a Copa do
Brasil do próximo ano e parti-
cipação também no Campeona-
to Paraibano de 2010.

“É muito importante a parti-
cipação de todos os botafoguen-
ses neste evento, incluindo

BOTAFOGO

também os ex-presidentes do
clube”, afirmou Alcedo Gomes,
presidente da equipe paraiba-
na. “Esta parceria a ser firma-
da na presença de todos muito
ajudará ao Botafogo para sair
destes momentos difíceis que
vem passando. Esperamos
contar com aproximadamente
100 pessoas no Fórum de De-
bates deste sábado”, disse Rai-
mundo Nóbrega, outro diri-
gente do Botafogo/JP.

O presidente do clube, Alce-

do Gomes vai apresentar du-
rante o Fórum de Debates uma
simulação do custo de um cam-
peonato, seja ele promovido
pela FPF ou qualquer competi-
ção organizada pela Confede-
ração Brasileira de Futebol.
“Muitos não sabem o que sig-
nifica uma equipe do porte do
Botafogo em participar de uma
competição. As despesas são
altíssimas. O futebol é muito
caro”, alegou o presidente.

PROGRAMA
9 horas Abertura (Alcedo Gomes)

9h30 Geraldo Cavalcanti e Ivan Thomaz  - Tema: Botafogo, Viva Essa Paixão!

9h40h Carlos Pereira de Carvalho – Tema: Tradição Botafoguense

9h55h Carlos Roberto de Oliveira – Pesquisa - Potencial da Marca “Botafogo”

10h15 Raimundo Nóbrega – Débitos Fiscais e Trabalhistas

Oddo Villar – Tema: Patrimônio – Gerador de Fonte de Receitas

Breno Morais – Custos de um Campeonato - Plano de Mobilização

11h15 Luciano Cartaxo – Vice-governador do Estado da Paraíba e intermediador.

Alcedo Gomes – Presidente do Botafogo Futebol Clube

Maurício Assumpção – Presidente do Botafogo de Futebol e Regatas do RJ

11h30 Formalização e Assinatura do Convênio.

Maurício Assumpção (C), do Botafogo carioca, estará presente no Fórum

DIVULGAÇÃO
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Brasil enfrenta hoje os EUA
Uma vitória garante a seleção nas semifinais da Copa das Confederações desde que o Egito não supere a Itália no outro jogo do grupo

seleção do Brasil enfren-
ta os Estados Unidos
hoje às 11 horas (de Bra-

sília) em Pretória, em jogo que
vale vaga nas semifinais da Copa
das Confederações. O Brasil ga-
rantirá classificação se vencer os
EUA e se o Egito não ganhar da
Itália, o último adversário da se-
leção pelo Grupo B.

Na estreia, segunda-feira (15),
em Bloemfontein, os brasileiros
superaram o Egito por 4 x 3 no
sufoco, graças a um pênalti
convertido por Kaká no último
minuto de jogo.

A maior preocupação da Se-
leção Brasileira é limitar ao
máximo o cansaço acumulado
durante os dois jogos de elimi-
natórias para a Copa do Mun-
do de 2010, contra o Uruguai
(4x0) e o Paraguai (2x1) e a lon-
ga viagem até Johanesburgo,
além do fuso horário.

O médico da seleção, José Luiz
Runco, instaurou um progra-
ma de recuperação que chamou
de "pijama-training", que con-
siste em "treinar pouco, se ali-
mentar bem e descansar".

O técnico Dunga prevê um
jogo complicado contra a Sele-
ção dos Estados Unidos, que
perdeu para a Itália por 3x1 na
primeira rodada e precisa ven-
cer para continuar viva na
competição. O Brasil venceu seis
dos sete jogos que disputou con-
tra os norte-americanos, mas
cinco dessas vitórias foram pelo
placar mínimo (1x0).

"O Brasil enfrentou os Esta-
dos Unidos várias vezes nos
últimos anos. Ganhamos na
maioria das vezes, mas ne-
nhum desses jogos foi fácil",
avisou Kaká, que já fez dois gols
pela seleção nesta Copa das
Confederações.

Além de Kaká, a maior espe-
rança de gols do Brasil é Luís
Fabiano, que também balançou
as redes contra o Egito. O ata-
cante do Sevilla deixou a sua
marca nos quatro últimos jo-
gos da seleção.

O zagueiro Juan, que se ma-
chucou durante a partida con-
tra o Egito, pode desfalcar a
equipe.

"As dificuldades que o Brasil
tem encontrado para nos der-
rotar mostram que o futebol
dos Estados Unidos está cres-
cendo", afirmou, por sua vez, o
treinador da seleção norte-
americana, Bob Bradley. "Sem-
pre jogamos bem contra o Bra-
sil, até porque enfrentar um
adversário dessa categoria
motiva muito mais meus joga-
dores", explicou.

 São Paulo encara o Cruzeiro
hoje (22 horas no Morumbi) em
jogo que vale vaga nas semifi-
nais da Libertadores. E, para
não passar sustos, o clube tri-
color precisa superar um re-
trospecto negativo na compe-
tição deste ano - o de sempre
sofrer o primeiro gol quando
joga em seus domínios.

E para seguir na competição
tem de vencer o Cruzeiro que
no jogo anterior, no Mineirão,
venceu por 2 a 1 e joga por um
simples empate para garantir
vaga nas semifinais do torneio
continental.

Das três partidas que o São
Paulo jogou em seus domínios
na Libertadores (Independien-
te de Medellín, Defensor Spor-
ting e América de Cali), o clube
venceu duas e empatou uma.
Mas em todos os casos quem fez
o gol primeiro foi o adversário.

E o São Paulo deve a sua 'sal-
vação' nas três partidas a dois
atacantes: Borges e Dagoberto -
o primeiro marcou no empate
contra o Independiente (1 a 1) e
duas vezes na vitória contra o
Defensor (2 a 1), enquanto o se-
gundo fez duas vezes no triunfo
contra o América de Cali (2 a 1).

Vale lembrar que para pas-

sar pelo Cruzeiro e avançar
para as semifinais da Liberta-
dores, o São Paulo terá que ven-
cer o jogo por 1 a 0. Se sofrer
mais de um gol, o triunfo deve-
rá ser por dois tentos de dife-
rença. O resultado de 2 a 1 leva
a partida para os pênaltis, já
que na primeira partida reali-
zada no estádio do Mineirão o
Cruzeiro venceu por 2 a 1.

O treinador separa o desem-
penho recente do Cruzeiro nos
jogos fora de casa pelo Brasilei-
ro do confronto de volta das

quartas-de-final da Libertado-
res. Ele reconhece que o time
deixou a desejar nas derrotas
para São Paulo, Náutico e Pal-
meiras, mas confia que a histó-
ria será diferente agora.

“Sei que o retrospecto fora de
casa não tem sido aquilo que nós
esperávamos e agora precisa-
mos nos concentrar, o jogo da
nossa vida é hoje. Preciso ver
alguns jogadores que estão com
dor e colocar aquilo que eu en-
tendo que seja o melhor para o
jogo decisivo”, disse.

A

São Paulo joga
contra Cruzeiro
por uma vaga
nas semifinais

O volante Felipe Melo em ação no jogo contra o Egito, na última segunda-feira (15), na difícil vitória por 4 a 3

O meia Hernandes comanda o São Paulo em mais uma partida decisiva

Ramon é destaque no Vasco

Ataque vascaíno
não funciona há
três partidas no
Campeonato

Nenhum gol nas últimas três
partidas. O retrospecto recen-
te do ataque vascaíno vem dei-
xando preocupado os jogado-
res e, acima de tudo, os torce-
dores do time da Colina. Con-
tra o São Caetano, 0 a 0 em São
Januário. Em seguida, novo
empate sem gols com o Guara-
ni, no Brinco de Ouro. Antes
disso, ainda teve a igualdade
contra o Corinthians, que aca-
bou tirando a equipe da final
da Copa do Brasil.

De olho nisso, mas frisando
que não quer atribuir a culpa a
um ou outro jogador, o lateral-
esquerdo Ramon apontou a fal-
ta de tranquilidade no último
passe como o maior inimigo da
equipe nos últimos confrontos.

“O último passe tem sido o
nosso maior problema. O time
está conseguindo trabalhar a
bola e marcar bem, mas no úl-
timo passe tem errado bastan-
te. Não quero colocar a culpa
em ninguém, pois creio que a
todos está faltando um pouco
mais de calma, de precisão em
determinados momentos, para
que voltemos a fazer os gols”,
avaliou Ramon.

Mas, segundo o jogador, a cal-
ma não é o único ingrediente
que está em falta na receita para
bons resultados que deve ser
seguida pelo Vasco. Para ele, as
finalizações também precisam
melhorar, o que vem sendo tra-
balhado pelo técnico Dorival
Júnior.
EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS

CBFNEWS/DIVULGAÇÃO

VI
PC

OM
M

/D
IV

UL
GA

ÇÃ
O

REPRODUÇÃO



15JOÃO PESSOA, QUINTA-FEIRA, 18 DE JUNHO DE 2009
 A UNIÃO
“Paraíba democrática, terra amada”

Grygena
Targino

jg.leituraobrigatoria@hotmail.com

Cantinho de Cultura

A última
crônica

Crônica

FERNANDO SABINO

GRYGENA TARGINO É FORMADA EM PEDAGOGIA PELA UFPB,
ALUNA DO CURSO DE DIREITO DA UEPB E ALUNA DO CURSO

DE LETRAS DA UFPB

MANUEL BANDEIRA

A caminho de casa, entro num bo-
tequim da Gávea para tomar um café
 junto ao balcão. Na realidade estou
adiando o momento de escrever.

A perspectiva me assusta. Gostaria de
estar inspirado, de coroar com êxito
mais um ano nesta busca do pitoresco
ou do irrisório no cotidiano de cada um.
Eu pretendia apenas recolher da vida
diária algo de seu disperso conteúdo hu-
mano, fruto da convivência, que a faz
mais digna de ser vivida. Visava ao cir-
cunstancial, ao episódico. Nesta perse-
guição do acidental, quer num flagran-
te de esquina, quer nas palavras de uma
criança ou num acidente doméstico,
torno-me simples espectador e perco a
noção do essencial.

Sem mais nada para contar, curvo
a cabeça e tomo meu café, enquanto
o verso do poeta se repete na lem-
brança: "assim eu quereria o meu úl-
timo poema". Não sou poeta e estou
sem assunto. Lanço então um último
olhar fora de mim, onde vivem os
assuntos que merecem uma crônica.

Ao fundo do botequim um casal
de pretos acaba de sentar-se, numa
das últimas mesas de mármore ao
longo da parede de espelhos. A com-
postura da humildade, na contenção
de gestos e palavras, deixa-se acres-
centar pela presença de uma negri-
nha de seus três anos, laço na cabe-
ça, toda arrumadinha no vestido
pobre, que se instalou também à
mesa: mal ousa balançar as perni-
nhas curtas ou correr os olhos gran-
des de curiosidade ao redor. Três se-
res esquivos que compõem em tor-
no à mesa a instituição tradicional da
família, célula da sociedade. Vejo, po-
rém, que se preparam para algo mais
que matar a fome.

Passo a observá-los. O pai, depois
de contar o dinheiro que discreta-
mente retirou do bolso, aborda o gar-
çom, inclinando-se para trás na ca-
deira, e aponta no balcão um peda-
ço de bolo sob a redoma. A mãe li-
mita-se a ficar olhando imóvel, va-
gamente ansiosa, como se aguardas-
se a aprovação do garçom. Este ouve,
concentrado, o pedido do homem e
depois se reassegurar-se da naturali-
dade de sua presença ali. A meu lado
o garçom encaminha a ordem do
freguês. O homem atrás do balcão
apanha a porção do bolo com a mão,

Irene preta

Irene boa

Irene sempre de bom humor.

Imagino Irene entrando no céu:

- Licença, meu branco!

E São Pedro bonachão:

- Entra, Irene. Você não precisa pedir licença.

Irene no Céu

Café pequenoCafé pequeno"A última crônica", de Fernando Sabino, traduz perfeitamente o sentimento de
quem escreve e gosta de escrever bem quando, em algum momento da vida, se
depara com o inevitável vazio, aquele sentimento de que deve escrever uma coisa
boa, mas não sabe exatamente o quê.

O texto presente em toda a obra do cronista mineiro é assim, livre, solto, e capaz
de prender a atenção do leitor mesmo quando o assunto é a própria dificuldade
casual de escrever.

E para adquirir essa facilidade, Fernando Sabino, que nasceu "Fernando Tavares
Sabino" no dia 12 de outubro de 1923 (Dia da Criança) em Belo Horizonte, teve que
ler muito - coisa que deve ser comum na vida de toda e qualquer pessoa que deseje
ingressar e passear sem dificuldades na arte da escrita.

Em 1930, após aprender a ler com a mãe, o pequeno Fernando, com apenas sete
anos de idade, ingressa no curso primário do Grupo Escolar Afonso Pena, e torna-
se leitor compulsivo, de tal forma que por várias vezes chegou em casa com um
galo na testa, por haver dado com a cabeça num poste ao caminhar de livro aberto
diante dos olhos.

De tanto ler, acabou se transformando num dos mais melhores cronistas, contis-
tas, novelistas e romancistas brasileiros. Sua produção literária foi tão importante
e digna de reconhecimento que em julho de 1999 chegou a receber da Academia
Brasileira de Letras o  prêmio literário "Machado de Assis", o maior conferido no
Brasil, pelo conjunto de sua obra.

Fernando Sabino morreu aos 80 anos de idade - um dia antes de completar 81, no
dia 11 de outubro de 2004.

O que li

....................................
O texto presente em toda a obra do cronista

mineiro é assim, livre, solto, e capaz de prender
a atenção do leitor mesmo quando o assunto é

a própria dificuldade casual de escrever.....................................

larga-o no pratinho - um bolo sim-
ples, amarelo-escuro, apenas uma
pequena fatia triangular.

A negrinha, contida na sua expec-
tativa, olha a garrafa de Coca-Cola e
o pratinho que o garçom deixou à
sua frente. Por que não começa a co-
mer? Vejo que os três, pai, mãe e fi-
lha, obedecem em torno à mesa um
discreto ritual. A mãe remexe na bol-
sa de plástico preto e brilhante, reti-
ra qualquer coisa. O pai se mune de
uma caixa de fósforos, e espera. A fi-
lha aguarda também, atenta como
um animalzinho. Ninguém mais os
observa além de mim.

São três velinhas brancas, minús-
culas, que a mãe espeta caprichosa-
mente na fatia do bolo. E enquanto
ela serve a Coca-Cola, o pai risca o
fósforo e acende as velas. Como a um
gesto ensaiado, a menininha repou-
sa o queixo no mármore e sopra com
força, apagando as chamas. Imedia-
tamente põe-se a bater palmas, mui-
to compenetrada, cantando num
balbucio, a que os pais se juntam, dis-
cretos: "parabéns pra você, parabéns
pra você..." Depois a mãe recolhe as
velas, torna a guardá-las na bolsa.

A negrinha agarra finalmente o bolo
com as duas mãos sôfregas e põe-se a
comê-lo. A mulher está olhando para
ela com ternura - ajeita-lhe a fitinha
no cabelo crespo, limpa o farelo de
bolo que lhe cai ao colo. O pai corre
os olhos pelo botequim, satisfeito,
como a se convencer intimamente do
sucesso da celebração. Dá comigo de
súbito, a observá-lo, nossos olhos se
encontram, ele se perturba, constran-
gido - vacila, ameaça abaixar a cabe-
ça, mas acaba sustentando o olhar e
enfim se abre num sorriso.

Assim eu quereria minha última crô-
nica: que fosse pura como esse sorriso.



Brincando nas Férias
abre inscrições, em CG
Estarão abertas a partir de segunda-feira, dia 22, até o dia 3 de julho,
na Unidade do Sesc Açude Velho, as inscrições para o Projeto
"Brincando nas Férias". As atividades acontecerão entre os dias 13 e
17 de julho. Poderão participar crianças de 5 a 12 anos.
O objetivo do projeto é aproveitar o período das férias
escolares para proporcionar a diversão aliada ao aprendizado,
através de passeios e visitas a centros educativos, além  do
resgate da cultura lúdica  das brincadeiras populares como
esconde-esconde, pião, cantigas de roda e tantas outras que
acabaram perdendo seu espaço nos centros urbanos.
Esta edição tem como tema "Brinquedos, Jogos e Brincadei-
ras" e conta com uma programação repleta de brincadeiras e
jogos, diversão aquática, gincanas, recreações esportivas,
passeios, distribuição de lanche, pipoca e algodão-doce.
Para fazer a inscrição é necessário que os pais ou responsá-
veis levem a certidão de nascimento das crianças, além do
pagamento de taxas acessíveis a comerciários, conveniados e
comunidade em geral.

Quero
tornar-me aquilo
que sou: uma
criança feita
de luz

Katherine Mansfield,
ESCRITORA
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Lira dos Anos Dourados
é lançado hoje na Capital
Livro de Clemente Rosas será apresentado na Fundação

Casa de José Américo, a partir das 19 horas. 19

"
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JOÃO PESSOA, QUINTA-FEIRA,
18 DE JUNHO DE 2009
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30 anos de carreira

Portal facilita acesso à
produção de arte da PB
Janela Cultural será lançado hoje, em João Pessoa, pelo

jornalista e documentarista Elinaldo Rodrigues. 23

compositor, pianista e cantor paulis-
ta Guilherme Arantes se apresenta
hoje (18), a partir das 21 horas no Te-

atro Paulo Pontes (Espaço Cultural José Lins
do Rego, Tambauzinho) dando sequência a
turnê de comemoração dos 30 anos de carrei-
ra, que na verdade foram completados no ano
passado, já que foi em 1978, que ele debutou
com o álbum "A Cara e A Coragem". Os in-
gressos custam R$ 60 (inteira) e R$ 30 (para
estudantes) que, convenhamos, estão acima
da realidade, e podem ser adquiridos com an-
tecedência nas lojas Arezzo dos shoppings
Tambiá e Manaíra Shopping.

Guilherme Arantes é um bom compositor,
e um pianista que se acompanha de forma com-
petente. Mas a sua obra em que pese não ser
nenhuma ofensa ao templo da sigla MPB, tam-
bém não chegou ao Olimpo onde habitam
nomes como Chico Buarque, Gilberto Gil e Mil-
ton Nascimento, por exemplo.

Ninguém em sã consciência pode despre-
zar sua capacidade de fazer canções que fi-
cam tatuadas no imaginário popular, princi-
palmente de quem tem preferência pelo ro-
mantismo sem metáforas. Canções como
"Cheia de Charme", "Meu Mundo e Nada
Mais" e "Brincar de Viver" são daquelas que
grudam nos ouvidos e podem ser cantarola-
das por jovens dos 8 aos 80 anos, como costu-
mamos dizer.

Mas é bom lembrar ao leitor que Arantes
fez discos muito interessantes, principalmen-
te no começo de sua carreira. Mesmo levando
em conta que sua face de "making-hits" ele nos
legou pelo menos dois álbuns que merecem
lugar em qualquer discoteca que se preze. São
eles o já citado "A Cara e a Coragem" (1978) e
"Coração Paulista" (1980), ambos reeditados
em um CD pela Warner/Continental e à ven-
da nas lojas do ramo, principalmente as vir-
tuais, já que João Pessoa não possui uma úni-
ca loja de CD’s sequer.

Em uma entrevista concedida a A União na
década de 80 Guilherme Arantes encontrou
uma explicação curiosa para o fato de sua car-
reira não ter decolado tanto quando a de, Cae-
tano Veloso, por exemplo: "As pessoas destaca-
ram mais a minha beleza física e me transfor-
maram em um galã, por isso prestaram pouca
atenção na minha obra, que é do mesmo nível
da de Chico Buarque e de Caetano Veloso".

Absurdos a parte decodificamos certa pre-
sunção em Guilherme, mas diante da absur-
da degradação da Música Popular Brasileira,
principalmente por culpa da mídia eletrôni-
ca, ele tem sim um lugar no segundo time da
nossa canção. O que devemos questionar so-
bre a falta de canções novas e discos de inédi-
tas, na verdade não se abate apenas sobre o
autor de "Planeta Água", mas atingiu quase
todos os grandes nomes da música brasileira.

O

GUILHERME
ARANTES

Cantor e compositor relembra seus
sucessos em show, hoje, no Teatro
Paulo Pontes, em João Pessoa
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Um artista que se mantém longe
da banalização dos intérpretes

Como surgiu depois da farta
geração engajada por causa da
ditadura militar - quando lu-
ziram nomes como os do pa-
raibano Geraldo Vandré, Sér-
gio Ricardo, Carlos Lyra, Gil,
Caetano, Chico, Edu Lobo, e
tantos outros -  Guilherme
Arantes deve ser observado
com menor profundidade,
mas com o respeito que ele
merece, principalmente por
não ter se dado à banalização
dos intérpretes de axé-music,
de pseudo-pagode e da defor-
mação do forró pelas bandas
estereotipadas.

No contexto amplo da sigla
MPB é fato que Arantes mere-
ce respeito. Mas é bom que
ninguém embarque em suas
frases de marketing pessoal,
porque ele não é, e nem tem
obrigação de ser, do mesmo
naipe de Chico Buarque e de
Gilberto Gil. Mas nem todo
mundo tem obrigação de ser
gênio. Sua música ainda traz

influências do rock progres-
sivo de quando liderou o gru-
po Moto Perpétuo, em fins da
década de 60, mas o seu forte
é a riqueza melódica que su-
planta seus dotes poéticos.

Em tempos de vacas ma-
gras todo bezerro é adorado?
Pode ser. Acho que todos que
forem ao show de hoje irão se
divertir e se emocionar, o que
já é uma coisa notável. E se
Guilherme Arantes for ousa-
do o bastante para visitar os
tempos do rock progressivo
inspirado por bandas como
Supertramp e Emerson, Lake
& Palmer; o show terá seu
nível ainda mais elevado.
Deixem as teses de lado e em-
barquem na beleza singela
das dezenas de composições
bem interessantes que ele es-
creveu e que certamente irá
incluir no show de hoje em
João Pessoa.

EDITORAÇÃO: JÚNIOR DAMASCENO

Discografia
Com o Moto Perpétuo
Moto Perpétuo - (Continental, GEL) .............................................................................. 1974
Carreira Solo
Guilherme Arantes - (Sigla, Som Livre) ......................................................................... 1976
Ronda Noturna - (Sigla, Som Livre) ............................................................................. 1977
A Cara e a Coragem - (WEA, WB Records) .................................................................... 1978
Guilherme Arantes - (WEA, WB Records) ...................................................................... 1979
Estatísticas (compacto) - (WEA) ................................................................................... 1979
Coração Paulista - (WEA, WB Records) ......................................................................... 1980
Deixa Chover (compacto) - (WEA, Elektra) .................................................................... 1981
Planeta Água (compacto) - (WEA, Elektra) ..................................................................... 1981
Guilherme Arantes - (WEA, Elektra) ............................................................................... 1982
Pedacinhos/Tão Blue (compacto) - (Sigla, Som Livre) ................................................... 1983
Ligação - (Sigla, Som Livre) ......................................................................................... 1983
Fio da Navalha (compacto) - (Sigla, Som Livre) ............................................................. 1984
Xixi nas Estrelas (compacto) - (Sigla, Som Livre) ........................................................... 1984
Despertar - (CBS) ........................................................................................................ 1985
Calor - (CBS) ............................................................................................................... 1986
Guilherme Arantes - (CBS) ........................................................................................... 1987
Romances Modernos - (CBS) ...................................................................................... 1989
Pão - (CBS) ................................................................................................................. 1990
Meu Mundo e Tudo Mais (ao vivo) - (CBS) ................................................................... 1990
Crescente - (EMI, Odeon) ............................................................................................ 1992
Castelos - (Sony Music, Columbia) ............................................................................... 1993
Clássicos - (Polygram, Mercury) ................................................................................... 1994
Outras Cores - (Polygram, Polydor) .............................................................................. 1996
Maioridade - (acústico) (Polygram, Globo/Polydor) ....................................................... 1997
Guilherme Arantes - (PlayArte Music) ............................................................................ 1999
Guilherme Arantes Ao Vivo (Salvador/BA) - (PlayArte Music) ........................................... 2000
New Classical Piano Solos - (Verde Vertente, Sony Music) .............................................. 2000
DVD Guilherme Arantes Ao Vivo (Teatro Mars/SP) - (Sony Music, EPIC) .......................... 2001
CD Guilherme Arantes Ao Vivo (Teatro Mars/SP) - (Sony Music, EPIC) ............................ 2001
Aprendiz - (Som Livre) ................................................................................................ 2003
Lótus - (Coaxo de Sapo, Som Livre) ............................................................................. 2007
DVD Intimidade - (Som Livre) ...................................................................................... 2007
CD Intimidade - (Som Livre) ......................................................................................... 2007

SAIBA MAIS#

Guilherme Arantes
não chega a ser
gênio, mas tem
lugar garantido
entre as figuras

importantes
da MPB

Canções como "Cheia de Charme", "Meu
Mundo e Nada Mais" e "Brincar de Viver"
são daquelas que grudam nos ouvidos e
podem ser cantaroladas por jovens dos
8 aos 80 anos, como costumamos dizer

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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CCEN elege nomes
ao Consuni/Consepe

Equipe formada por alunos e
professores do CCEN ganhou o
Prêmio Petrobras de Tecnologia....

Um concerto para

U

Orquestra Sinfônica da
Paraíba faz nova
apresentação, hoje, no Cine
Banguê, em João Pessoa, e
solistas serão Luciana Noda
e Jussiara Albuquerque

DOIS PIANOS

m concerto para dois pianos
será executado, pela primei-
ra vez em João Pessoa, em

uma das peças clássicas que faz par-
te do repertório da apresentação da
Orquestra Sinfônica da Paraíba
(OSPB), hoje, dia 18, às 20h30, no Cine
Banguê do Espaço Cultural José Lins
do Rego, pelas pianistas, Luciana
Noda (João Pessoa -PB) e Jussiara Al-
buquerque (Recife - PE). O concerto
da OSPB desta semana, contará
também, com a participação do so-
lista convidado, o violinista André

A apresentação das duas pianistas acontecerá, simultaneamente, nos dois pianos da marca
“Bösfndorfer” que serão reinaugurados nesta apresentação. Os dois instrumentos musicais,
pertencentes à Funesc, passaram por uma grande restauração e agora serão de uso constante
nos concertos, explicou o diretor executivo da OSPB, Plutarco Elias Sales Filho.
Este concerto terá também o solo do músico André Araújo, na composição “Concerto para
Violino em Ré Maior, Op. 35” de P. Tchaikowsky, dando sequência ao programa da OSPB, que
inicia com o “Concerto Para Dois Pianos em Dó Menor, BWV 1060 e Orquestra de Cordas” de J.
S. Bach, com as pianistas Jussiara Albuquerque e Luciana Noda. Para finalizar esta apresentação,
será executada pela Sinfônica “Bachianas Brasileiras nº 7” de Heitor Villa-Lobos.

SAIBA MAIS #

Araújo (João Pessoa – PB). A regên-
cia será do maestro titular Marcos
Arakaki.

Diferente dos outros concertos gra-
tuitos, neste, será cobrado ingresso de
um kg de alimento não perecível, para
ser doado a famílias carentes de João
Pessoa. É que a Orquestra Sinfônica da
Paraíba está participando do Projeto
“São João com Fartura: Alimente essa
Festa”, dos alunos do curso de Rela-
ções Públicas da Universidade Fede-
ral da Paraíba (UFPB).

Os alimentos devem ser doados no
dia do concerto, na entrada do Cine
Banguê. A entidade responsável pela
distribuição será o Banco de Alimen-
tos do Sesc (Serviço Social do Comér-
cio). Este concerto faz parte do Pro-
jeto Quintas Musicais da Funesc e
conta com o apoio do Governo do
Estado para sua realização.
EDITORAÇÃO: JÚNIOR DAMASCENO

DIVULGAÇÃO

Luciana Noda é uma das solistas de hoje, no Cine Banguê, em apresentação da Orquestra

Espaço reservado à Comunidade Científica do CCEN/UFPB
Sala de Imprensa da AsCom/CCEN
Editor: alexsantos@ccen.ufpb.br

CCENInforme

A comunidade científica docente do
CCEN, representada pelos professores
dos seus diversos departamentos e co-
ordenadorias de cursos, acaba de ele-
ger os nomes que farão parte do Con-
selho Universitário (Consuni) e do
Conselho Superior de Ensino, Pesqui-
sa e Extensão (Consepe), da Universi-
dade Federal da Paraíba.

Na terça-feira passada, sob a presi-
dência do professor Mauro Kyotoku,
da Física, e os assistentes Tarcísio Al-
ves e Luiz Carlos do DSE, e Ulisses dos
Anjos da Estatística, instalou-se a ses-

são de votação para a escolha dos repre-
sentantes do CCEN nos conselhos supe-
riores da UFPB.

Após a votação, que durou o dia todo,
a comissão anunciou o seguinte resul-
tado: Para o Consuni, Cláudio Benedito
Silva Furtado, do Departamento de Fí-
sica, e Roberto Quirino do Nascimento,
do Departamento de Estatística, respec-
tivamente, titular e suplente.

Para o Consepe foram eleitos os pro-
fessores Umbelino de Freitas Neto, do
Departamento de Física, e José Antonio
Novaes da Silva, da Biologia Molecular,
ambos titulares, e Creusioni Figueiredo
dos Santos do DBM e Adeildo Rosa de
Lima Júnior da Sistemática e Ecologia,
como suplentes.

PRÊMIO PETROBRAS
Recente publicação da Petrobras in-

forma que a equipe formada por alunos
e professores  do Departamento de In-
formática do CCEN, da UFPB, ganhou o
“Prêmio Petrobras de Tecnologia”. O tra-

balho intitulado “Torquímetro Dinâmi-
co Telemétrico Auto Alimentado para
Prevenção de Quebra de Redutores de
Unidades de Bombeio Mecânico” teve
a participação de dois alunos de Mes-
trado, um da Graduação e de um pro-
fessor do Departamento. A 4ª edição do
Prêmio Petrobras de Tecnologia teve
como tema “Tecnologia de Perfuração e
de Produção”.

O trabalho em questão tem a autoria
de Abel Cavalcante Lima Filho, aluno de
Doutorado em Engenharia Mecânica-
UFPB, Eudisley Gomes dos Anjos e Jerry
Lee Alves dos Santos, alunos de Mestra-
do em Informática, e Ruan Delgado Go-
mes, aluno da Graduação em Ciência da
Computação. O trabalho foi orientado
pelos professores Francisco Antônio Belo,
do Laboratório de Energia Solar, e José

Antonio Gomes de Lima, do Departamen-
to de Informática do CCEN/UFPB.

MATEMÁTICA APERFEIÇOA
Será aberto no período de 20 a 24 de

julho próximo o programa de aperfei-
çoamento para professores de Matemá-
tica do Ensino Médio. Ele visa oferecer
treinamento para professores da área
do Ensino Médio em todos os estados
do país, abordando temas relativos aos
conteúdos programáticos das três sé-
ries do Ensino Médio, e são oferecidos
em módulos independentes. 

A equipe do programa, que lecionará as
aulas, é formada por renomados profes-
sores que vêm trabalhando em conjunto,
há vários anos, em atividades ligadas ao
Ensino da Matemática. Entre estas, a pu-
blicação da revista do professor de Mate-
mática, as Olimpíadas de Matemática (re-
gionais, nacionais e internacionais) e a
autoria de diversos livros sobre a Mate-
mática da escola secundária, destinados à
formação de professores.
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Iesp no Alto
do Mateus

Preta Gil mostrou em Recife
que não sabe cantar nem
rebolar. Nadica...

A Lira dos Anos

DOURADOS

Nesta quinta-feira. Às 10 horas, gru-
po de alunos do 3° período do curso de
Administração do Iesp, sob o comando
do professor Alysson André Régis de
Oliveira, vão realizar uma ação social
com o Projeto Beira da Linha, entregan-
do aos moradores do Alto do Mateus
uma biblioteca localizada no Centro Co-
munitário São Judas Tadeu. A iniciativa

que leva o nome de “Projeto Práticas
Comunitárias” que já vem sendo desen-
volvida desde abril pelos alunos e tem
como objetivo engajar os discentes em
trabalhos de cunho comunitário para o
desenvolvimento auto-sustentável,
conscientizando-os a respeito da impor-
tância das práticas da Gestão Social. O
conjunto das ações voltado para a ex-
tensão universitária, “Projeto de Práti-
cas Comunitárias” no período 2009.1 foi
desenvolvido em 40 horas e possuiu
como pano de fundo um caráter estrita-
mente prático. O novo espaço atenderá
diariamente crianças, adolescentes, jo-
vens e adultos, onde serão realizadas ati-
vidades voltadas para a prática de lei-
turas, contribuindo na formação críti-
ca, como: hora do conto, empréstimos
de livros, ambiente de estudos, etc. O
Instituto de Educação Superior da Paraí-
ba - Iesp, responsável pela formação de

inúmeros profissionais de diversas
áreas no mercado e, de grande palie de
administradores é uma das instituições
que vem fomentando a filosofia da res-
ponsabilidade social, buscando num fu-
turo próximo, formar administradores
socialmente responsáveis e conscientes
do seu papel como consumidor.

NOVOS PROFISSIONAIS
A FPB e a UNIPB encerram suas inscri-

ções do vestibular 2009 amanhã, (19), das
8 horas às 21 horas. São vagas nos cursos
de Direito e Administração, Enfermagem,
Nutrição, Engenharia Ambiental e os cur-

sos superiores de tecnologia em Gestão
Pública, Gestão Comercial e Processos Ge-
renciais – estes, com duração de dois anos.
As provas acontecem no sábado, (20). O
vestibular agendado está acontecendo as
quartas-feiras e aos sábados até o fim de
julho.

CLUBINHO
A programação especial de férias do

Clubinho da Leitura do Zarinha Cultu-
ral abre novos caminhos com cursos
Para Gostar de Ler, Iniciação ao Teatro,
Desenho Artístico, Raciocínio Lógico e
Astronomia. As aulas terão início no dia
1º de julho. Informe-se pelo www.
zarinha.com.br

KAPETADAS
PRETA Gil mostrou em Recife que não

sabe cantar, nem rebolar. Nadica.
BOM São João para todos.

Kubitschek
Pinheiro
kubipinheiro@yahoo.com.br

JORNALISTA E ESCREVE ÀS QUINTAS-
FEIRAS NESTA COLUNA

Quem é Clemente Rosas
Clemente Rosas Ribeiro nasceu em João Pessoa, Paraíba, em 27 de setembro de 1940. Fez
seus primeiros estudos nessa cidade, onde graduou-se em Direito, pós-graduando-se em
Economia, em Recife.
Ainda no curso secundário, entrou em contato com o grupo de jovens poetas que veio a
constituir a "Geração 59", tendo seus primeiros poemas publicados no "Correio das Artes",
suplemento literário do jornal  "A União".
Ao cursar a universidade, foi eleito vice-presidente de Intercâmbio Internacional da União
Nacional dos Estudantes (UNE) para o período 1961-1962, representando, nessa condição, os
estudantes brasileiros em congressos e seminários no Leste Europeu, Canadá e Uruguai.
Iniciou sua vida profissional na Sudene, de onde foi demitido pelo Governo Militar no final de
1964, passando a atuar como consultor e executivo de empresas privadas e no Governo
Estadual de Pernambuco. Em 1986, anístiado, retornou à Sudene, aposentando-se em
2001, como procurador geral da autarquia.
Atualmente, trabalha como consultor de empresas.
Seus escritos têm sido veiculados em jornais do Recife, João Pessoa, Rio e São Paulo. Publicou os
livros: "Praia do Flamengo 132 - Crónica do Movimento Estudantil nos Anos 1961-1962", de
memórias politicas, "Administração & Planejamento", reunindo artigos sobre questões teóricas da
Ciência da Administração, e "Coco de Roda - Treze Ensaios Iluministas", abordando temas político-
filosóficos, que a Editora Linha D'Água pretende reeditar, acrescido de alguns textos mais recentes.

SAIBA MAIS#

S erá hoje, dia 18, às 19 horas, o
lançamento do livro 'Lira dos
Anos Dourados' de autoria do

poeta e escritor paraibano Clemente
Rosas, um dos mais importantes no-
mes da literatura do Nordeste. O even-
to acontece na Fundação Casa de José
Américo, na Av. Cabo Branco. A Edito-
ra Linha D'Água é a responsável pela
publicação.

 'Lira dos Anos Dourados' tem apre-
sentação da poetisa e professora Vitó-

Obra do poeta e escritor
paraibano Clemente Rosas é
dividida em três partes: amor
adolescente, amores juvenis
e amor de maturidade

FOTOS: DIVULGAÇÃO

ria Lima, que descreve a obra: "Os tex-
tos estão distribuidos em três partes:
Amor Adolescente (1956-1958), Amo-
res Juvenis (1959-1961) e Amor de Ma-
turidade (1976). A primeira parte é ba-
fejada por uma brisa levemente mar-
cada por tristeza e saudade. A musa
que ilumina esses versos é uma mu-
lher vestida de sol que parece fugida
de uma tela de Fra Angélico."

Vitória Lima segue informando: "Na
segunda parte do livro a musa é uma
mulher bela, fonte de vida com 'olhos
da cor da noite'. Nesta parte a razão,
as coisas mesquinhas, a materialidade
do cotidiano brigam com a atmosfera
de lirismo. Já na terceira parte, o ve-
rão, que sempre se manifesta auspicio-
so, desperta sentimentos positivos no
poeta, estimulando-o a sentir-se espe-
rançoso e otimista.

Raul Córdula
ARTISTA PLÁSTICO

'Lira dos Anos Dourados" tem ilustrações e orelhas do
artista plástico Raul Córdula, que assim como o autor fez
parte do movimento Geração 59, que revolucionou as
artes e a sociedade paraibana no fim da década de 50.
De acordo com Raul "em poemas, crônicas e cartas, o
poeta percorre os anos desde sua adolescências até a
maturidade, em escritos de uma unidade formal
exemplar, deixando claro o vate perene que ele é".

“

Clemente Rosas:
contemporâneo da Geração 59 e

textos no Correio da Artes
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  Segue com sucesso, até dia 18 deste mês, a
II Mostra Interestadual do Audiovisual Pa-
raibano, organizada pelo Projeto Cinesté-
sico, do Centro de Educação (CE) da UFPB. A
mostra foi aberta na última segunda-feira,
no auditório 411 do Centro de Ciências
Humanas, Letras e Artes (CCHLA) da UFPB
A e traz a João Pessoa produções de todo o
Estado, além de mini-cursos e palestras.

 Satisfação. Foi com essa palavra que o presi-
dente da Unimed-JP e do Instituto UniGen-
te, Aucélio Melo de Gusmão, resumiu o sen-
timento de lançar a campanha Guia Soli-
dário, que tem como objetivo ajudar insti-
tuições de João Pessoa. E muita gente já
está dando a sua contribuição. Que bom.

Por DentroPor DentroPor DentroPor DentroPor Dentro CelebritiesCelebritiesCelebritiesCelebritiesCelebrities
  Fábio Assunção já está preparando a sua volta em

grande estilo. Já está munido de dois roteiros para
cinema e um texto para teatro. Para estar com tudo
em cima no seu triunfal retorno, o ator também está
tendo uma rotina diária de malhação. Lógico, que com
a supervisão de sua atual namorada Karina Tavares.

 Depois de rescindir seu contrato com a Globo e espa-
lhar que iria tentar carreira em Paris, o ator Rodrigo
Pavanello voltou atrás. Ele acaba de assinar com a Re-
cord por quatro anos e passará integrar o elenco de
“Bela, a Feia”.

Márcio Garcia e Rodrigo Lombardi são inimigos somen-
te na ficção. O Raj de “Caminho das Índias” já gravou a
sua participação no curta “Predileção”, a primeira in-
cursão do Márcio na direção cinematográfica. Quem
assistiu as filmagens garante o clima entre os dois era
de muita camaradagem e alto astral.

2 Aprovado
O Espaço Cultural está pronto para receber a 15ª Brasil Mostra

Brasil, que acontecerá de 3 a 13 de julho. A garantia foi dada
recentemente pelo presidente de Funesc Maurício Burity,
que destacou a Multifeira Brasil Mostra Brasil como um
evento de grande porte. “É um evento de extrema impor-
tância para a Paraíba. Está fazendo 15 anos, já está conso-
lidado no mercado nacional e o Espaço Cultural tem muito
orgulho de acolher esta feira”. Está dado o recado.

2 Camarim
O conhecido músico Jurandy do Sax, que sempre se apresenta

nos bares da praia do Jacaré, sempre no início do pôr-do-
sol, vai inaugurar no dia 4 de julho o seu camarim. A idéia
é receber turistas antes e após as suas tradicionais apre-
sentações. Lá, Jurandy  poderá conversar, dar autógrafos e
vender  suas lembranças, já  que é possuidor do recorde
mundial de execução do Bolero de Ravel, com mais de três
mil apresentações.

2 Coquetel poderoso
Mais uma vez a família Carvalho inova e inaugura hoje à noi-

te, às 19 horas, as novas instalações da concessionária Car-
valho & Filhos do Centro da cidade, que representa a pode-
rosa marca Toyota do Brasil. O evento promete ser bastan-
te concorrido e terá a presença do vice-presidente Sênior
da Toyota Mercosul, Luiz Carlos Andrade Jr., além é claro,
de executivos da Toyota e do Grupo Carvalho & Filhos. A
produção da recepção e do coquetel  terá assinatura de
Marcella Falcão, ou seja, vai ser o um luxo.

Aniversariantes VipsAniversariantes VipsAniversariantes VipsAniversariantes VipsAniversariantes Vips

Mudam de idade hoje: André Lima, Arnaud Azevedo,
Artur Bringel, Betânia Lopes da Silva, Christiane
Amélia Lopes, Fátima Gaspar, Fernanda Maria Lu-
cena de Oliveira, Gregório Pereira de Moura Neto,
Isabel Teixeira do Vale, Luiz Carlos Florentino, Luiz
Ricardo Oliveira Lima, Marcos Antônio Assis Carta-
xo, Maria Goreti Pereira Franco, Regina Botto, Rosa-
ne Maria Toscano, Sandra Esteves, o médico Bertrand
Cariry e a jornalista Lilla Ferreira.

2 Inédito
Vai ser hoje à noite, pela primeira vez na cidade, às 20h30, no

Cine Banguê do Espaço Cultural, o concerto para dois pia-
nos com peças clássicas, feita durante apresentação da Or-
questra Sinfônica da Paraíba (OSPB), que será regida pelo
maestro titular Marcos Arakaki. As participações especi-
ais serão das pianistas, Luciana Noda, de João Pessoa, e
Jussiara Albuquerque, do Recife, além do solista convida-
do, o violinista paraibano André Araújo.

2 Comitiva
Uma comitiva composta por 15 agentes de viagens, ope-

radores de Turismo e técnicos do Ministério do Turis-
mo desembarcou ontem em João Pessoa. No sábado
(20), a caravana segue para a cidade de Campina Gran-
de, onde vai conhecer o nosso famoso São João. O gru-
po é integrante do projeto ‘Caravana Brasil Nacional’
que vem avaliar mercadologicamente os atrativos tu-
rísticos da Capital paraibana.

2 Incentivo
O objetivo deste projeto desenvolvido pelo Ministério do

Turismo em parceria com a Braztoa - Associação Bra-
sileira das Operadoras de Turismo e o Sebrae Nacio-
nal - é realizar viagens nacionais para que operadores
e agentes de viagens possam conhecer os atrativos e a
ofertas turísticas melhorando sua atuação na comer-
cialização de produtos e serviços turísticos locais. O
resultado desta avaliação vai ser apresentada em agos-
to aos órgãos responsáveis pelo Turismo no Estado.

2 União perfeita
O casamento de Luciana Régis e Marcus Neves

emocionou muita gente no sábado passado
(13), principalmente quando disseram sim ao
amor diante do altar da Igreja de Nossa Se-
nhora do Carmo. A bonita noiva é filha do pre-
feito do Conde, Aluísio Vinagre Régis e Maria
Lúcia Vitorino Pontes e o noivo, filho de Alba
Cristina Abreu de Sousa e Carlos Alberto da

Silva Neves. Após a cerimônia religiosa, os noi-
vos, familiares e amigos seguiram em comitiva
para o Paço dos Leões, onde uma bonita e gran-
de festa estava montada para celebrar e come-
morar a perfeita união. A coluna RCVips esteve
presente e registrou tudo e amanhã a gente mos-
tra e conta mais! Confira também todos os deta-
lhes no nosso site www.rcvips.com.br

Os noivos Luciana Régis e Marcus Neves disseram sim
ao amor

Os pais da noiva, Maria Lúcia Vitorino Pontes e Aluísio
Vinagre Régis

Os pais do noivo Carlos Alberto da Silva e Alba Cristina Abreu
de Sousa Neves

Gerlane Régis e Helena Maria Maroja também marcaram
presença
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Discordar é outra forma de
nos aproximar”
Alberto Flores Galindo“

João Hortênsio Ribeiro, sócio do artesão João Avelino, deve
aparecer no programa de Hebe no SBT, segunda-feira
próxima, entregando um estandarte de couro à apre-
sentadora.

Presença animada no Camarote do Governo do Estado, no
Parque do Povo, sábado passado, era a do secretário de
Estado do Turismo e do Desenvolvimento Econômico, Edi-
valdo Dantas da Nóbrega com a esposa Maristela, o irmão
Eduardo e Bernadete.

No Parque do Povo, em hora vespertina, encontro Luizete
Pinheiro, Yette Cruz e Ana Lígia Barbosa.

A tradicional reunião festiva da Associação Cristã Feminina
não se realizará este mês. O motivo, muito justo, é o recen-
te desaparecimento do ilustre Dr. Manoel Figueiredo, pai
da presidente Maria do Carmo.

O coordenador de Comunicação da Prefeitura de Campina
Grande, Carlos Magno, tem-se feito presente ao Parque
do Povo com a bonita esposa, Adriana Soares.

LINHA DIRETA COM A COLUNA: HERMANOJOSE@BOL.COM.BR
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2 No Parque
 Hoje, no palco principal do Parque do Povo, apresentam-se Bhi-

riteiros do Forró, Ferro na Boneca e Banda Santropê. Amanhã,
Os Solteiros do Forró, Jorge de Altinho e Bichinha Arrumada.

 Na Palhoça Seu Vavá, Trio Araras do Forró, Alegria do Sertão e
Canarinhos do Forró. Amanhã, Carrilhões do Forró, Brilhantes
do Forró e Os Quatro Lá de Casa.

 Na Palhoça Zé Bezerra, Trio Fuzuê, Trio Pé-de-Serra e Forró e
Gaviões do Nordeste.

 Na Palhoça Zé Lagoa, Mário e Trio, De Olho no Forró e Alegria
Nordestina. Amanhã, Descendentes do Forró, Forró Nosso e
Raízes do Forró.

2 Música Nova
 Faz palestra hoje, a partir das 10 horas, na Unidade Acadêmica

de Arte e Mídia da UFCG, a pianista e professora Marisa Rezen-
de, da Universidade Federal do Rio de Janeiro-UFRJ. O tema é
Música Contemporânea Brasileira.

 A professora Marisa Rezende, que é membro do Grupo Música
Nova e fundadora da Associação Nacional de Pesquisa e Pós-
Graduação em Música, lecionou diversas disciplinas teóricas e
de composição musical na UFRJ, por mais de 20 anos.

2 Bisneto
 Foi com a maior satisfação que Beth Vasconcelos promoveu a

festa do 4º aniversário do bisneto João Victor, no espaço que é o
máximo, atualmente, em seu gênero, na Capital: a Brinquedote-
ca Criança Feliz. Muitas atrações, do palhaço ao gostosíssimo
lunch.

 Participaram familiares – os priminhos Nicholas, Natália, Marina,
Ana Carolina, Ramanna e seus pais – e, claro, os amiguinhos de
João Victor. Tão feliz quanto o aniversariante estava a bisa Beth.

2 O artesão
 Talento reconhecido há cerca de três décadas, o artesão João Ave-

lino, que está expondo no 10º Salão do Artesanato Paraibano e
na Vila Nova da Rainha, não se acomodou. Sempre pesquisan-
do e experimentando, incorporou novos elementos ao seu arte-
sanato em couro, já conhecido também no exterior e está ainda
mais bonito.

 Todos os anos ele participa de todas as feiras brasileiras de arte-
sanato, e já no início de julho estará na Fenart de Recife-PE.

2 Festividades
Hoje é Dia do Químico e Dia da Imigração Japonesa. “Em novembro

de 1907, o Brasil e o Japão firmaram um contrato de imigração
em São Paulo, mas a imigração japonesa só teve início em 1908.
O vapor Kasato-Maru, que ancorou no Porto de Santos, trouxe
781 imigrantes, que se dirigiram a São Paulo, capital, para pou-
sar na Hospedaria dos Imigrantes, atual Museu do Imigrante.
Depois, seguiram para as fazendas de café localizadas no inte-
rior do estado de São Paulo e em outros estados. A imigração
japonesa ao Brasil foi suspensa em 1941, em razão da Segunda
Guerra Mundial, mas reiniciou-se em 1952. A maioria dos imi-
grantes pós-guerra desembarcou no Brasil em 1959”.

2 Posse
Assume hoje a direção regional da

Funasa na Paraíba, em soleni-
dade coordenada pelo presi-
dente nacional do órgão, Dani-
lo Forte, o ex-deputado Álvaro
Neto. Ele foi indicado pelo
PMDB e a posse se realiza aqui
em Campina.

2 Arte da Terra
Quem desejar ver a rica variedade

de produtos artesanais confec-
cionados pelos participantes
dos programas e projetos
apoiados pela Prefeitura Mu-
nicipal de Campina Grande,
pode ir hoje, a partir das 15 ho-
ras, à Pirâmide do Parque do
Povo, onde quem promove
mais uma vez o evento é a
primeira-dama da cidade, Ana
Cláudia Oliveira da Nóbrega
Vital do Rêgo. A entrada, que
pode ser adquirida na recepção
do evento, a partir das 14 horas
custa R$ 30,00 e a renda rever-
terá para as creches municipais.

No Camarote da Prefeitura Municipal de Campina Grande: Maria Janice Pereira de Carvalho, Edilza Vidal, a secretária municipal
Socorro Ramalho e Iraci Nunes

Luiz Carlos
Maciel e
Silviana
Barbosa
Mendes
(Silviana
Buffet)
simpáticas
figuras a
serviço do
Camarote do
Governo do
Estado

No Camarote
do Governo do
Estado: Adelci
Fernandes com
a sobrinha
Lílian e a irmã
Fátima
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Agenda

22222 CINEMA
MINHAS ADORÁVEIS EX-NA-
MORADAS (101 min) - Cens. 14
anos. Comédia Romântica. Box
3 - 14h30 (Exceto terça e quinta-
feira), 16h40, 18h55, 21h15.

HANNAH MONTANA - O FILME
(104 min) - Cens. Livre. Musi-
cal. Box 6 (Dublado) - 14h10
(Exceto terça e quinta-feira),
16h20, 18h45, 21h00.

INTRIGAS DE ESTADO (127
min) - Cens. 14 anos. Suspense.

Box 1 - 13h10 (Exceto terça e
quinta-feira), 15h50, 18h35,
21h20.

UMA NOITE NO MUSEU 2 (107
min) - Cens. Livre. Comédia.
Box 2 (Dublado) - 14h20
(Exceto terça e quinta-feira),
16h45, 19h05. Box 2
(Legendado) - 21h25.

A MULHER INVISÍVEL (105 min)
- Cens. 14 anos. Comédia Ro-
mântica. Box 4 - 14h15 (Exceto
terça e quinta-feira), 16h25,

Áries (21/03 a 20/04)  - A lua
começa a fazer a travessia pelo seu
signo no dia de hoje e logo pela
manhã toca o revolucionário urano.
Isso pode trazer a você uma maior
necessidade de liberdade e de jogar
tudo o que está incomodando para o
alto.

Gêmeos (21/05 a 20/06) - Nos
últimos dias você vem sentindo
uma necessidade muito grande de
fazer fortes mudanças em sua vida.
Caso você não as faça, o Universo
fará por você. Mas não se
preocupe, pois muitas coisas boas
estão por vir.

Câncer (21/06 a 20/07)  - Ainda
precisando ficar só e pensando nos
caminhos que vai dirigir sua vida, você
deve se preparar para uma nova fase que
se inicia em poucos dias. Faça os planos
e novos projetos para o seu novo ano
astral. Enquanto ele não chega, procure
praticar a meditação.

Libra (21/09 a 20/10) -  Lua
transitando por seu setor de
relacionamentos o torna mais
sensível às pessoas e relações que
tiver contato no dia de hoje. Você
percebe com isso que “o outro” é
fator fundamental para que você se
sinta vivo.

Capricórnio (21/12 a 20/01) -

De nada adianta tanto mal humor. O
Universo pede que você agregue o
prazer em sua vida, no entanto você
só pensa em trabalho. Procure estar
mais aberto para convites e
diversões, você vai sentir como o
astral pode melhorar com pequenas
atitudes.

Virgem (21/08 a 20/09) - Esta é
uma fase de crescimento e novos
projetos em seu trabalho. Depois de
uma longa fase de escassez, você não
deve deixar passar nenhuma
oportunidade de reverter situações e
acontecimentos que deixaram marcas
em sua auto estima.

Sagitário (21/11 a 20/12) - Faça um
balanço racional de todas as
oportunidades de trabalho que chegar
até você, pois elas serão muitas. Novas
propostas, novos projetos vão
incrementar seu dia a dia. Procure
descansar sempre que puder e cuide de
sua saúde física, emocional e mental.

Peixes (20/02 a 20/03) -  Urano
ainda em seu signo continua
revolucionando algumas de suas
idéias e atitudes. O novo veio para
ficar e só agora que você percebe o
quanto tudo se transformou em sua
vida nos últimos dois anos. O
momento do relaxamento total ainda
não chegou.

Touro (21/04 a 20/05)  -  Fase de
decisões sérias em seus
relacionamentos. Incertezas que
tomaram conta de seu coração
durante os últimos três meses agora
podem ser definitivamente
solucionadas. Muitas coisas
começam a ficar claras.

Leão (21/07 a 20/08) - Período
ótimo para estar entre seus amigos,
mas também para elaboração de
projetos de médio e longo prazo.
Caso trabalhe em empresa, esta é uma
fase muito positiva para desenvolver
novos trabalhos em equipe. Dia a dia
passa por inúmeras transformações.

Escorpião (21/10 a 20/11) - Fase
de maior seriedade nas parcerias faz
você pensar nas responsabilidades
que tem assumido. Não tenha medo,
pois você vai conseguir dar os passos
necessários à conclusão de seus
projetos. No amor, o clima pode
esquentar bastante.

Aquário (21/01 a 19/02)  -
Aproveite os últimos dias de sol em
gêmeos para sair e se divertir, pois
você vai entrar em uma fase de maior
demanda no trabalho. Vida
doméstica pede a mudança de
energias. Procure ao menos mudar
os móveis de lugar para que ela possa
circular melhor.

O ator Selton Melo está no elenco de ‘A Mulher Invisível’, filme nacional ainda em cartaz

18h50, 21h10.

O EXTERMINADOR DO FUTURO:
A SALVAÇÃO (116 min) - Cens.
14 anos. Ação. Box 5
(Legendado) - 13h00 (Exceto ter-
ça e quinta-feira), 15h30, 18h00,
20h30. Box 7 (Legendado) -
14h00 (Exceto terça e quinta-fei-
ra), 16h30, 19h00, 21h30.

ANJOS E DEMÔNIOS (140 min)
- Suspense. Cens. 16 anos. Box
8 (Legendado) - 15h00, 17h50,
20h50.



 A UNIÃO
“Paraíba democrática, terra amada”

JOÃO PESSOA,
QUINTA-FEIRA,  18 DE JUNHO DE 2009 23

A

O Projeto Cine Estação França
terá mais uma exibição, hoje, na
Estação Ciência, em João Pessoa.
‘De Víbora em Punho’ poderá ser
visto a partir das 19 horas, com en-
trada gratuita.

A sinopse da comédia romântica
é a seguinte:  Jean Rezeau e seu ir-
mão mais velho vivem felizes em
La Belle Angerie, o castelo da famí-
lia, mas a morte de sua avó provo-
ca o retorno de seus pais da Indo-
china e com isso o fim da infância.

NOUVELLE VAGUE
O filme francês produzido em

2003 tem direção de Philippe de
Brocca. O elenco reúne Cherie Lun-
ghi, Jacques Villeret, Jules Strick,
William Toul, Richard Bremmer,
Catherine Frot, Alexia Barlier, Den-
nis Podalydes e Paul Le Person.

‘De Víbora em Punho’ ficou fora
do circuito comercial brasileiro.  O
diretor foi, nos anos 60, um inte-
grante da Nouvelle Vague.

ATOR VETERANO
Embora não tendo a estrutura

de um Godard ou um Truffaut,
seus filmes eram divertidos e pri-
mavam pela elegância. Dirigiu to-
dos os grandes atores franceses
do período.

Nos anos 80, dedicou-se a filmes
para a televisão. Este ‘De Víbora em
Punho’ percorreu alguns festivais,
sem grandes resultados práticos.
Fique de olho  no veterano Jacques
Villeret. Era um cômico excelente.
EDITORAÇÃO: JÚNIOR DAMASCENO

A Paraíba por uma

JANELA
CULTURAL

‘De víbora em
punho’ é atração
do Cine Estação
França hoje

Cena de ‘De Víbora em Punho’, em
cartaz só hoje na Estação Ciência

riqueza da produção cultural
paraibana tornou-se notória
pela diversidade de talentos ar-

tísticos, que têm conquistado o mundo
através da força de suas obras nos mais
diversos gêneros. Esse patrimônio ins-
pirou a construção do site www.
janelacultural.com que será lançado
hoje, dia 17, às 19 horas, no Casarão 34
(Praça Dom Adauto, Centro), em João
Pessoa.

Com patrocínio do Banco do Nordeste
do Brasil, através do programa BNB de
Cultura, o portal www.janelacultural.com
é fruto do projeto “Enciclopédia Virtual
da Cultura Paraibana”, tendo como um
dos propósitos, contribuir para o acesso
ao conhecimento sobre a riqueza cultural
local. “Em pleno século XXI, em meio ao
avanço tecnológico dos meios de comu-
nicação, esse ainda é um dos grandes de-
safios do Estado e do país: conhecer a nos-
sa realidade”, salienta o jornalista e docu-
mentarista Elinaldo Rodrigues, coordena-
dor do projeto.

Com patrocínio do Banco do Nordeste do Brasil,  portal permite
acesso ao conhecimento sobre a riqueza cultural paraibana

O projeto Enciclopédia Virtual da
Cultura Paraibana tem como base um
banco de dados constituído a partir da
atualização do livro A Arte e os Artis-
tas da Paraíba (Editora UFPB, 2001),

escrito por Elinaldo.  Do livro derivou-
se um “catálogo” (uma das seções do
site) que já conta com mais de 500 per-
fis de artistas, grupos folclóricos e pa-
rafolclóricos, expressões das artes con-
temporâneas, bem como entidades li-
gadas aos mais diversos gêneros ar-
tísticos em atuação no Estado (artes
plásticas, cinema, vídeo, dança, design,
fotografia, humor, literatura, música,
teatro, folclore, etc), entre outros. A
proposta é completamente interativa,
de forma que os próprios artistas po-
derão se cadastrar.

Além do catálogo, o portal tem agen-
da e noticiário cultural, espaço literário,
reportagens especiais, galeria de expo-
sição virtual, loja virtual, prestação de
serviços e assessoria técnico-artística,
divulgação de mecanismos de incentivo
cultural, entre outros.

Dentre outras possibilidades, o portal
funcionará como instrumento de difu-
são e fonte de pesquisa sobre a diversi-
dade cultural paraibana, para estudan-
tes, pesquisadores, jornalistas, artistas
e público em geral; bem como contribuir
para a canalização dos bens e serviços
culturais ao mercado consumidor de
produtos do gênero.

EQUIPE
Produzido pela Eliro Produções, o portal
www.janelacultural.com foi desenvolvido pela
GNC Comunicação e conta na equipe com
profissionais e atuantes personalidades da
cultura paraibana, como os jornalistas Elinaldo
Rodrigues, Orlando Júnior e Carlos Azevedo
Filho, o multi-artista Pedro Osmar e a design
Alessandra Fontes.

SERVIÇO
O que: Lançamento do Portal
www.janelacultural.com
Onde: Casarão 34
(Praça Dom Adauto, Centro – João Pessoa)
Quando: Dia 17 de junho, às 19 horas
Quanto: Gratuito
Informações: (83) 9950-3271 / 87131956

SAIBA MAIS #
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“Paraíba democrática, terra amada”

Começa hoje a 13ª edição
do “Arraial do Varadouro”

Espetáculo tem início às 20 horas, na Escola Municipal Dumerval Trigueiro, no Rangel. Se apresentarão 39 quadrilhas juninas

omeça hoje a 13ª edição do
Festival de Quadrilhas, ou
'Arraial do Varadouro'. O

espetáculo tem início a partir das
20 horas, na Escola Municipal Du-
merval Trigueiro, localizada no
Rangel. Na ocasião, vão se apre-
sentar 39 quadrilhas juninas. A
novidade deste ano é que o festi-
val vai começar antes dos feste-
jos de São João promovidos pela
Prefeitura de João Pessoa.

O coordenador da Divisão de
Cultura Popular, Emilson Ribei-
ro, explicou que o concurso de
quadrilhas metropolitano foi an-
tecipado neste ano para poder
definir os grupos vencedores que
vão para a etapa estadual, que
começa na segunda-feira (22).

"O 'Arraial do Varadouro' vai
até domingo. Estamos dando
apoio na infraestrutura. Na se-
gunda-feira pela manhã, divul-
garemos o resultado. No mesmo
dia, começa a fase estadual, em
Guarabira. A Funjope vai dar o
transporte para que os vencedo-

C

“São João do
Juliano” será
realizado nesta
quinta-feira

O Complexo Psiquiátrico Ju-
liano Moreira, em João Pessoa,
que abriga 210 pessoas com dis-
túrbios mentais, realiza a par-
tir das 14 horas desta quinta-
feira (18) o 'São João do Juliano',
com direito a quadrilha junina
no 'Arraiá do Coroné Jujú'. O
evento tem o objetivo de inte-
grar os pacientes com seus fa-
miliares e a sociedade e faz par-
te da política de humanização
adotada pela unidade.

Para a realização da festa, o pá-
tio interno do Complexo será de-
corado com bandeiras, balões e
outros adereços típicos da época,
confeccionados pelos próprios
pacientes. As roupas usadas por
eles durante a apresentação da
quadrilha junina foram feitas
pelas costureiras do órgão.

A festa terá início com a dan-
ça dos pacientes idosos. Em se-
guida, haverá a apresentação da
quadrilha junina composta pe-
los internos e a realização do ca-
samento matuto. Após as apre-
sentações será servido um lan-
che à base de comidas típicas.

Referência no tratamento a
pacientes com distúrbios men-
tais, o Complexo Psiquiátrico
Juliano Moreira realiza um tra-
balho sistemático de reintegra-
ção social dos pacientes, com
atividades em grupo. "Adota-
mos como prioridade os traba-
lhos que melhorem a autoesti-
ma e a qualidade de vida dos
pacientes, sempre procurando
desmistificar os preconceitos
tão arraigados à psiquiatria",
explicou a superintendente do
complexo, Clélia Lucena de An-
drade Gomes.

Ela disse que em datas come-
morativas, como Carnaval, Pás-
coa, São João, Semana da Pátria
e Natal, são realizadas ativida-
des recreativas. "Todos esses
eventos contam com a partici-
pação dos familiares, que têm
importância fundamental na
recuperação clínica desses pa-
cientes", destacou.

Além dos familiares dos inter-
nos, a sociedade também é con-
vidada a participar das festivi-
dades realizadas no Complexo.
"Com isso, nós queremos acabar
com o preconceito que muitas
pessoas têm em relação ao por-
tador de distúrbios mentais e
com essas festas mostramos
que os internos podem muito
bem viver em sociedade", fina-
lizou a superintendente.

Cajazeiras vive tranquilidade
com segurança da PM em festejos

Cinco dias de festas juninas
sem ocorrências de destaque na
cidade de Cajazeiras. É o que
consta do relatório do 6º Bata-
lhão da Polícia Militar (6º BPM)
em relação às festas juninas que
ocorreram na Praça do Xame-
gão, local onde se apresentam
as atrações dos festejos daque-
la cidade sertaneja.

Abertos na sexta-feira (12), os
festejos contam com um efeti-
vo de aproximadamente 150
membros da PM espalhados
por todos os locais, inclusive
fazendo abordagem nos prin-
cipais acessos. Diariamente, de
acordo com estatística da PM,
pelo menos 35 mil pessoas
acompanham a apresentação
das atrações no Xamegão.

Conforme o relatório assina-
do pelo tenente-coronel Vilson
Dutra, comandante do 6º BPM,
estão sendo utilizadas patru-
lhas em motocicletas que reali-
zam abordagens a suspeitos

Cardoso Filho
DA SECOM

no perímetro da festa. Um cir-
cuito externo com oito câmeras
foi montado em toda a área do
Xamegão, onde é possível via
internet acompanhar toda a
movimentação do evento, le-
vando assim uma maior sen-
sação de segurança para todos
que participam dos festejos.

O tenente-coronel Vilson Du-
tra disse que em função da pre-
sença de muitas pessoas de ou-
tros municípios e também do
Estado do Ceará, que faz divisa
com a Paraíba, aumentou a fis-
calização no período junino
com a montagem de barreiras
policiais nas entradas da cida-
de e a realização de blitze.

O comandante informou ain-
da que a cada noite no Xame-
gão o policiamento é comanda-
do por um major, Ronildo ou
Cunha. Outros oficiais também
fazem parte do efetivo. "Esta-
mos utilizando alunos do Cur-
so de Formação de Soldados
para reforçar o policiamento da
cidade", garantiu o tenente-co-
ronel Dutra.

Exame descarta
o quinto caso
de gripe A
na Paraíba

O quinto caso suspeito de gri-
pe A, notificado pela Secretaria
de Estado da Saúde (SES) foi des-
cartado. O resultado do exame
laboratorial da secreção respi-
ratória da estudante de 19 anos,
que apresentava sintomas de
influenza, foi feito pelo Instituto
Evandro Chagas, com sede em
Belém (PA), e divulgado pela
Gerência de Respostas Rápidas
da SES no início da tarde desta
quarta-feira (17).

A gerente de Respostas Rápi-
das, Diana Pinto, disse que esse
resultado mostra até agora que
o vírus H1N1 não está circu-
lando na Paraíba, embora o país
já tenha confirmado 79 casos,
de acordo com o boletim divul-
gado pelo Ministério da Saúde,
na terça-feira (16). Desde o sur-
gimento do novo vírus, o país
já descartou 490 casos suspei-
tos e outros 96 estão sendo in-
vestigados.

Detran faz o
parcelamento
do IPVA em
até 12 vezes

Em visita na manhã dessa
quarta-feira (17) a Campina
Grande, o diretor Financeiro do
Detran/PB, Sudenil Soares Sil-
veira, anunciou que foi sancio-
nada no início da atual admi-
nistração do Estado uma lei ga-
rantindo o parcelamento do
IPVA em até 12 meses, com re-
dução de até 90% nos juros,
multa ou taxas. O parcelamen-
to é para débitos com vencimen-
to até o ano de 2007 e apenas
para quem está em dia com os
anos de 2008 e 2009.

Segundo ele, quem quiser
usar a vantagem basta se diri-
gir a uma agência da Recebe-
doria de Rendas e apresentar
os dados do veículo para que a
negociação seja efetivada. O
anúncio do parcelamento foi
feito durante encontro com o
superintendente do Detran em
Campina Grande, coronel Ge-
nilson Assis Costa.

As cinco primeiras colocadas terão troféus e medalhas, além de prêmios em dinheiro

res façam o translado para o Bre-
jo", informou. De acordo com Emil-
son, a 13ª edição do Arraial do Va-
radouro foi transferido do Conven-
tinho para o Rangel porque o local
tradicional está passando por re-
vitalização. "Fizemos uma análise
minuciosa para escolher um espa-
ço que comportasse o evento e, ao
mesmo tempo, estivesse disponí-
vel no período de 18 a 21 de junho.
A escolha recaiu sobre a Escola Du-

merval Trigueiro", justificou.
A Escola Municipal Dumer-

val Trigueiro fica na Rua 14
de Julho, 891. No primeiro dia
do evento se apresentam, res-
pectivamente, as quadrilhas
juninas 'Arroxa o Nó', 'Fazen-
da Viana', 'Jurubeba', 'Explo-
são Nordestina', 'Paraíba',
'Asa Branca de Alhandra',
'Nova Basília', 'Somos Unidos'
e 'Botijinha'.

Na quadra da Escola Dumer-
val Trigueiro foram instalados
dois lances de arquibancadas,
com capacidade para 1.200
pessoas sentadas, além de mil
cadeiras e uma área especial
destinada a idosos e portado-
res de deficiência.

Também haverá banheiros
químicos e um espaço para a con-
centração dos grupos antes de
cada apresentação. A segurança
é outra prioridade. Por isso, o
público vai contar com o apoio
da Polícia Militar, Corpo de Bom-
beiros, Guarda Municipal, Segu-
rança Privada, Serviço de Aten-
dimento Móvel de Urgência
(Samu) e Tenda de Enfermagem.

As cinco primeiras colocadas
receberão troféus e medalhas,
além de prêmios em dinheiro,
nos valores de R$ 3 mil, R$ 2,5
mil, R$ 2 mil, R$ 1,5 mil e R$ 1
mil, respectivamente. As duas
primeiras colocadas vão repre-
sentar a Capital em Guarabira,
na segunda-feira (22).
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